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“Mi objetivo es modernizar
Vilamarxant”

Entrevistamos a Xavier Jorge
(Ciudadanos) días después de
recibir la vara de mando para los
próximos dos años. Pág. 19
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Ple d'investidura de
Joanma Miguel des
de la Plaça Major.

Pàg. 23

Compromís accedeix a l'alcaldia de 
Llíria per primera vegada en la història

ENTREVISTA

La Serrana elabora el Xafaet,
una apuesta muy dulce Pág.3
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P. G. | El repunte de casos de
coronavirus con el final del cur-
so escolar y el inicio de las vaca-
ciones de verano en la Comuni-
tat Valenciana ha tenido su
reflejo en la comarca en forma
de macrobrotes que han afecta-
do a la población más joven, que
todavía no ha recibido la vacu-
na dentro del proceso de inmu-
nización masiva que ha llegado
hasta el momento hasta los 40
años, aunque esta misma sema-
na está previsto que se comien-
ce a vacunar a los treintañeros. 
En total se han visto afectados

120 jóvenes de tres municipios
de Camp de Túria donde se han
registrado cuatro brotes. El más
numeroso es el que ha afectado
al centro escolar privado Mas
Camarena de Bétera, con medio
centenar de positivos. 
Al parecer, según la informa-

ción facilitada por la Conselleria
de Sanidad, el brote tiene su ori-
gen en un viaje de fin de curso
al parque de atracciones de Sa-
lou.  En un principio, estas mis-
mas fuentes informaron el pa-
sado 26 de junio de un total de

13 contagios, que se han eleva-
do a los 50 hasta el momento.
Sin salir de la misma locali-

dad, las autoridades sanitarias
han confirmado otro brote de
coronavirus de origen social
que suma 31 casos entre jóvenes
de 17 y 18 años de edad.

En la Pobla de Vallbona, tam-
bién se ha registrado un nuevo
foco de coronavirus con origen
en el ámbito escolar. En total,
Sanidad ha verificado a través
de test de antígenos o de PCR,
21 positivos entre personas con
edades comprendidas entre los

9 y los 50 años. A pesar de que
se apunta al colegio El Campés
como posible origen de este fo-
co, ni desde la Conselleria de
Sanidad, ni desde el Ayunta-
miento de la Pobla de Vallbona
han confirmado este extremo.
Ni siquiera el centro tiene cono-
cimiento de este brote.
El director de El Campés, Ra-

fa Cotanda, ha manifestado que
no ha recibido información por
parte de los responsables sani-
tarios ni de las familias. Los úni-
cos casos que le consta que hay
en este momento son 9 positi-
vos entre el alumnado de una
clase de Primaria y otro caso

aislado de otra aula, que han si-
do comunicados por las propias
familias, y el de una profesora.
En este municipio la inciden-

cia acumulada se ha situado en
309 casos por cada 100.000 ha-
bitantes, con 77 nuevos casos en
los últimos 14 días, según la ac-
tualización a 5 de junio.

Viaje a Mallorca
A estos tres brotes hay que su-
mar otro también de origen so-
cial confirmado el pasado  30 de
junio en l’Eliana en el que se
han visto afectados también jó-
venes de edades comprendidas
entre los 15 y 29 años.
Este brote está vinculado a

viajes realizados a las Islas Ba-
leares, en concreto a Ibiza y Ma-
llorca, donde se produjo el ma-
crobrote que ha afectado hasta
el momento a más de un millar
de jóvenes de varias comunida-
des autónomas, entre ellas la
Comunitat Valenciana.
En total, en l’Eliana se han

confirmado hasta el momento
18 positivos  entre jóvenes de la
localidad que se desplazaron
hasta las islas en las últimas se-
manas.
Fuentes municipales han ma-

tizado que a pesar de que se tra-
ta en su mayoría de estudiantes,
los desplazamientos han sido
particulares y no están vincula-
dos a viajes organizados desde
ninguno de los centros escolares
de la localidad con motivo del
fin de curso.

Los focos de origen educativo y social se han registrado en dos
centros escolares de Bétera y la Pobla de Vallbona y en l’Eliana

Más de un centenar de jóvenes contagiados
en cuatro macrobrotes de coronavirus

CAMP DE TÚRIA
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No suele ser habitual en la vi-
da cumplir estas dos premisas:
ser profeta en tu propia tierra y
no tener que intentarlo tres ve-
ces, acertando a la primera.
Esto es lo que les ha ocurrido

a tres emprendedoras del pe-
queño pueblo de Domeño con el
Xafaet. Un dulce de aspecto rús-
tico con reminiscencias árabes
en el que la almendra de la zona
es su principal protagonista.
"Es difícil describir el sabor

del Xafaet, pero podríamos re-
sumirlo como una explosión de
almendra, crujiente por fuera y
cremoso por dentro que suele
invitar al que lo prueba a repe-
tir", comentan las artífices de
este dulce desde el Horno La Se-
rrana de Domeño. Un pequeño
y pintoresco establecimiento
ubicado en una de las calles se-
cundarias de la población.
Aunque la originalidad de su

fachada ya merece una visita, es
en el interior donde las ideas y
saber hacer del obrador se con-
vierten en un espectáculo de
dulces propuestas.
Y es que detrás de éxitos como

este, siempre suele haber una
historia, en este caso una tan
curiosa como el propio pastel
que nos ocupa.

"La verdad es que el Xafaet es
fruto de un intento frustrado
por conseguir la receta de un
pastel que nos tenía obsesiona-
dos y que se vende en una de las
mejores pastelerías de Valen-
cia". Concretamente se refieren
al Horno Moreno Ponce, esta-
blecimiento que se encuentra en
la capital.
"Nosotros contactamos con

Alberto Moreno con la inten-
ción de añadir el pan que pro-
duce a nuestro catálogo ya que
por su calidad fue premiado en
la ruta del buen pan, con el pan
no hubo problema y actualmen-
te lo vendemos en La Serrana.
No pasó lo mismo con el pastel.
Él no tenía capacidad para abas-
tecernos y lógicamente no iba a
proporcionarnos el secreto de
una receta exitosa. Decidimos
entonces ponernos manos a la
obra en un proceso de prueba
error que duró varios meses.
Hay que reconocer que nunca
conseguimos imitar al maestro,
pero en este proceso encontra-
mos algo diferente y realmente
bueno", bromean.
Poco podían imaginar en ene-

ro cuando abrieron sus puertas,
que una receta fruto de la ca-
sualidad iba a generar todo este
revuelo. Y que su principal pro-
blema sería no ser capaces de
producir suficientes Xafaets.
"La fuerte demanda nos ha

sorprendido tanto que incluso
se ha barajado la posibilidad de
industrializar la producción, pe-
ro somos conscientes de que se
perdería la esencia de lo artesa-
nal, así es que de momento se-
guiremos haciendo uno a uno
como hasta ahora", nos comen-
ta Raquel.
"Ya estamos tramitando las

solicitudes en la Oficina Espa-
ñola De Patentes Y Marcas para
registrar el Xafaet y trabajando
en la caja con la que comerciali-
zarlo. Además, mientras nos
terminan de hacer la página
web, nuestros clientes pueden
hacer sus pedidos a través de
whatsapp desde el número
642895558  para enviarlo por
agencia de reparto sin tener que
desplazarse".
Un trío de ases formado por

Eva, María y Raquel. Tres em-
prendedoras que han consegui-
do a la primera hacer realidad el
sueño de todo pastelero, una re-
ceta única y repleta de éxito. 
Sin duda, el Xafaet es un fir-

me candidato a convertirse en el
dulce típico de la comarca del
Camp de Túria.

La increíble historia de un éxito que dará que hablar

Raquel, Javier y María, enseñan los
‘xafaets’ en el Horno La Serrana.

XAFAET, UNA APUESTA MUY DULCE
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Minut de silenci per l’assassinat homòfob de Samuel Luiz
L'Ajuntament va convocar el 5 de juny la ciutadania per guardar un minut de silenci a les 12 hores a

la plaça del País Valencià per condemnar l'assassinat homòfob del jove de 24 anys Samuel Luiz Mu-
ñiz que va rebre una pallissa mortal a A Corunya. L’alcalde va recordar que acabem de celebrar la "set-
mana de l'orgull" i fets com aquest ens demostren que encara queda molt de camí per recórrer. 

REDACCIÓ | El Ayuntamiento
de l’Eliana ha iniciado este ve-
rano la tramitación de los pri-
meros expedientes sancionado-
res por incumplimiento de la
Ordenanza Municipal Regula-
dora de las normas básicas de
limpieza y vallado de parcelas y
solares tras expirar el plazo
anual que el nuevo reglamento
local otorga a los propietarios
para efectuar su limpieza obli-
gatoria entre los meses de mar-
zo a mayo.
Esta ordenanza tiene como

objetivo evitar las consecuen-
cias del descuido de las míni-
mas condiciones de ornamento
público, seguridad y salubridad
en los solares y terrenos invadi-
dos por malas hierbas, insectos,
residuos o escombros.
El incumplimiento de esta

obligación supondrá una infrac-
ción grave sancionada con una
multa económica de hasta 1.500
euros. Además, aunque se hu-
biera realizado la obligatoria ac-
tuación anual, si la parcela o so-
lar contraviene en cualquier
momento las condiciones indi-

cadas,  el Ayuntamiento podrá
requerir al propietario para que
proceda a su limpieza.
La norma regula el manteni-

miento de todos los elementos
vegetales que invaden la vía pú-
blica y busca evitar la presencia
y expansión del mosquito tigre
en el municipio, en particular
con recomendaciones concretas
para las piscinas y balsas priva-
das que, por el estancamiento
de agua que suponen, presentan

una alta probabilidad de con-
vertirse en un foco de cría.
El concejal de Urbanismo, Vi-

cente Zamora, ha recordado que
el objetivo del consistorio es
acabar con los problemas de sa-
lubridad y convivencia que ge-
neran estos espacios. “Por ello -
añade- queremos insistir en la
necesidad de que los propieta-
rios de parcelas y solares los
mantengan en las mejores con-
diciones posibles”.

El Ayuntamiento de l’Eliana abre los primeros expedientes tras

expirar el plazo anual para la limpieza de parcelas y solares

Comienzan a multar a los dueños 
de los solares con hasta 1.500 euros

L’ELIANA

L’Ajuntamente ha obert fins
al 19 de juliol el termini per a
sol·licitar la subvenció de llo-
guer jove 2021 dirigida a joves
de l'Eliana entre 18 i 35 anys.
Enguany,  l'Ajuntament ha in-

crementat l'aportació de 600 a
720 euros a l'any, amb l'objectiu
de possibilitar, en millors con-
dicions econòmiques, l'emanci-
pació juvenil. Tot això perquè
aquest sector de la població que
tinga una renda més baixa puga

accedir a un habitatge assequi-
ble a la localitat. 
Les sol·licituds es podran pre-

sentar en el Centre Sociocultu-
ral, a través de la Seu Electròni-
ca de l'Ajuntament o de
qualsevol de les formes establi-
des en la llei. Els interessats a
rebre més informació poden es-
criure a subvencions@leliana.es
o cridar al 96 275 80 30 (exten-
sió 502) de dilluns a divendres
de 9 a 14 hores.

L'edil de Polítiques de Joven-
tut, Jorge Pérez, ha destacat que
aquestes ajudes complementen
les de la Generalitat Valenciana
i permeten arribar a més pobla-
ció en augmentar el IPREM fins
al 3,5. ‘Aquesta és una acció més
dins de les polítiques de joven-
tut i habitatge digne i que se su-
ma a la recent creació d'un parc
públic d'habitatges, que permet
el conveni signat amb la Conse-
lleria’, ha recordat.

Les ajudes al lloguer per a joves de 18 a 35
anys s'incrementen a 720 euros a l'any

L’ELIANA

Simulacre d’incendi en Entrepins i
rescat dins d’un pou de tres metres

El Consorci Provincial de
Bombers ha organitzat un simu-
lacre d’incendi a la urbanització
Entrepins de l’Eliana, davant la
proximitat de l’època de major
risc. El Consorci ha mobilitzat
dues dotacions de bombers dels
parcs de L’Eliana i Paterna, cap
de parc de l’Eliana, sergent de
Paterna, coordinador forestal,
Oficial del Consorci, així com
dos operadors de comunica-
cions i la Unitat Mòbil de Co-
municacions, el vehicle que hi
funciona com a Lloc de Coman-

dament Avançat des d’on dirigir
les actuacions en una situació
d’emergència. Hi han participat
personal de l’Ajuntament, de
Policia Local i Protecció Civil i
veïns de la urbanització i les bri-
gades de la Diputació. 
Per altra banda, el Bombers

van rescatar un home que va
caure de manera accidental a un
pou de tres metres de profundi-
tat i bastant estret a l'interior
del seu xalet situat en una urba-
nització i va ser atés pels sanita-
ris desplaçats en ambulància.

La piscina municipal de l’E-
liana ha obert des del passat 19
de juny i fins al 12 de setembre
-excepte els dilluns que tancará
per qüestions de manteniment.-
amb la limitació d’aforament a
40 persones delimitat en par-
cel·les de 5 metres quadrats, a fi
de garantir la distància d'1,5
metres. Els usos es tornaran a
establir en tres franges horàries,
separades per un espai de
temps per a la desinfecció. De
dimarts a dijous obrirà d’11 a 12
hores per a persones de risc, i
dos torns, a les 12.30 i a les 16
hores i de 16.30 a 20 hores. Di-
vendres, dissabtes i diumenges
els torns de la vesprada s’am-

pliaran mitja hora.
S’han traçat recorreguts dins

de la piscina per a circulació de
banyistes  i s’han disposat dis-
pensadors de gel hidroalcohò-
lic. Els vestuaris i lavabos po-
dran ser usats, però no les
dutxes. 
La venda anticipada d’entra-

des serà a través de la web
Elientrada amb la reserva del
10% per a venda presencial,
quatre per franja horària. L’en-
trada general costarà 1.50 euros
i la reduïda a 1.20 euros per a
menors de 3 a 13 anys, que hau-
ran d’anar acompanyats per un
adult,  jubilats i titulars del car-
net jove.

La piscina obri fins al 12 de setembre 
amb entrada anticipada i aforament limitat

Uno de los solares en la calle Tarragona.

L’Ajuntament ha convocat les
subvencions destinades a l’es-
colarització de menors de 0 a 3
anys i les beques per als estudis
de música i dansa, en les quals
invertirà 18.500 euros.
La primera té com a objectiu

fomentar l’accés a l’escolaritza-
ció no obligatòria dels més me-
nuts, facilitant l’accés a l‘Educa-
ció Infantil i contribuint a
remoure els obstacles que ho di-
ficulten, donat el caràcter privat
dels centres que la imparteixen.
El consistori invertirà 13.000
euros per a subvencionar, fins a
80 euros, les despeses mensuals
derivades de l’escolarització en
escoles infantils.
Les beques d’estudis artístics

tenen com a objectiu la promo-

ció, foment i suport a l’aprenen-
tatge, perfeccionament, la pràc-
tica i creativitat en els camps de
la música i de la dansa, i estan
dirigides a menors de 25 anys,
que cursen estudis professio-
nals de grau elemental, profes-
sional i/o superior d’ensenya-
ment reglat. Se subvencionaran
fins a 300 euros les despeses de
matrícula o fins a 60 euros al
mes per a les despeses men-
suals i la inversió ascendirà a
5.500 euros.
El termini per a presentar les

sol·licituds s’obrirà el 12 de ju-
liol i finalitzarà el 6 d’agost en el
Registre General de l’Ajunta-
ment, a través de la Seu Elec-
trònica o en els serveis adminis-
tratius del Centre Sociocultural.

Convoquen les ajudes a l’escolarització de
0 a 3 anys i les beques de música i dansa
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L'Eliana tornarà a celebrar les
seues Festes Majors aquest es-
tiu amb una programació reduï-
da d'actes, pero no del 14 al 17
de juliol sino al mes de setembre
a causa de la situació actual de
la pandèmia del coronavirus. 
Els elianeros gaudiran, des-

prés de les Falles, previstes en-
guany del 2 al 5 de setembre,

dels actes en honor a la Verge
del Carmen i a Crist del Consol i
la copatrona, La Puríssima, en
els quals no faltaran dos dels
grans emblemes del municipi:
la música i la pirotècnia amb la
Cordà, a càrrec de la Penya el
Coet.
La programació prevista per a

juliol i que finalmente s’ha tras-
lladat a dins de dos mesos,

arrancarà amb el tradicional
concert de Festes de la Banda de
la Unió Musical de l'Eliana en la
plaça d'Europa. Al mateix esce-
nari de la plaça d'Europa arri-
barà el musical Top Talent. Un
espectacle dinàmic carregat
d'impactes visuals, música en
directe, balls, foc i acrobàcies.

Tambè farà el propi el grup
Descans Dominical amb el seu

tribut a Mecano, que repassarà
el millor de la banda que va
triomfar en els 80 i els 90. Una
cuidada posada en escena i una
gran producció musical fan d'a-
quest tribut un espectacle me-
morable, de dos hores de con-
cert per a no deixar de cantar.
Al mes de juliol si que es

cel·lebraran els actes religiosos
de les Festes Majors. Malgrat

que com l’any passat les imatges
religioses no eixiran al carrer, la
parròquia celebrarà la missa de
la vespra en el seu horari habi-
tual i les misses majors, a les 12
hores del divendres i el dissab-
te.
Com a marca la tradició, del

15 al 17 de juliol sonaran les Sal-
ves a la patrona, la Verge del
Carmen, a les 13 hores.

L’ELIANA

La localitat de Camp de Túria ha decidit traslladar enguany el actes lúdics programats del 14 al 17 de juliol
al mes de setembre deprès de les Falles, pero es mantenen els actes religiosos en honor als seus patrons 

Unes Festes Majors en versió reduïda en setembre



“Entendemos que no es momen-
to para celebraciones. La priori-
dad ahora es reducir el número
de contagios”, ha manifestado el
alcalde de l’Eliana, Salva To-
rrent, en una comparencia pú-
blica en la que ha explicado los
motivos del aplazamiento de las
Fiestas Mayores al  próximo mes
de septiembre.
La situación actual de la Co-

vid-19 en la localidad arroja 105
positivos por PCR en los últimos
14 días, lo que supone una inci-
dencia acumulada de 571,83 ca-
sos por cada 100.000 habitantes.
Esta situación de riesgo extremo
se constata, además, con el nú-
mero de 90 pruebas diarias que
se realizan el centro de salud.
Ante estos datos, el Ayunta-

miento ha acordado aplazar los
ya reducidos actos previstos, así
como la Semana Deportiva, y re-
forzar la presencia policial du-
rante los días 15, 16 y 17 de julio,
al ser días festivos locales. 
“Es hora de aplicar el sentido

común y ser más responsables
que nunca especialmente entre

los no vacunados”, ha afirmado
el alcalde en referencia a los ve-
cinos en la franja de edad de los
15 a los 29 años.
Por su parte, el concejal de

Fiestas, Enrique Martínez, ha in-
cidido en que esta decisión se ha
tomado por parte del Gobierno
municipal con las últimas cifras
en la mano y con el objetivo de
“preservar la salud de los veci-
nos” de l’Eliana.
El edil socialista ha subrayado

que las fiestas patronales deben
ser algo positivo y no convertirse
en una situación negativa para
nadie, por lo que se ha dado
marcha atrás. “Se ha decidido
trasladar los actos programados
y ya organizados al mes de sep-
tiembre, todavía sin unas fechas
concretas, pero se concentrarán
en un fin de semana después de
las Fallas”.
Enrique Martínez ha asegura-

do que estos actos programados
como la Cordà o los conciertos al
aire libre son “actos seguros” ya
que se adoptan todas las medi-
das establecidas por las autori-

dades santitarias frente al covid
para evitar los contagios, pero su
celebración genera una actividad
alrededor de ellos de la gente
más joven que es lo que se ha
pretendido evitar en un momen-
to en el que los casos han crecido
entre este sector de la población.
“Las fiestas de l’Eliana son segu-
ras porque en todos los actos
programados se ha hecho un
gran esfuerzo para que cumplan
con todos los protocolos estable-
cidos de distancia, aforo, pero
ante la posibilidad de la actual si-
tuación puediera convertir las
fiestas en algo negativo hemos
decidido posponerlas”, ha insis-
tido.
El responsables de Fiestas de

l’Eliana ha remarcado que los ac-
tos religiosos que tradicional-
mente se celebran en el mes de
julio se van a mantener, tal y co-
mo ya ocurrió el pasado año,
cuando se cancelaron por idénti-
cos motivos. En este caso tam-
poco habrá procesiones y se ce-
ñirán a la celebración de las
misas con los protocolos.

El concejal de Fiestas y el alcalde explican los motivos del
aplazamiento de las celebraciones por los datos del coronavirus

“Nuestra prioridad ahora es
preservar la salud de los vecinos”
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Enrique Martínez, concejal de Fiestas de
l’Eliana, en una imagen de archivo.
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L’Eliana mantiene  este verano,
marcado de nuevo por la pande-
mia del covid-19, una variada
oferta cultural y de ocio que se
completará en septiembre y,
siempre que la situación epide-
miológica lo permita, con la ce-
lebración de una versión redu-
cida de las Fallas, del 2 al 5 de
septiembre, y de las Fiestas Ma-
yores 2021.
La apuesta cultural pasa, co-

mo cada año, por el Cinema
d’Estiu para refrescar las calu-
rosas noches de julio y agosto, y
por el Festival de la Torre del
Virrey que se celebrará hasta el
próximo 28 de agosto.
El escenario de la Tore del Vi-

rrey ha contado ya con concier-
tos fusión de músicas tradicio-
nales con sabor mediterráneo,
música de cámara, la clausura
de la XVI edición del festival 5
Segles de Música y la actuación
de Pep Gimeno ‘Botifarra’.
El 20 de julio el Centre d’Es-

tudis Locals celebrará su tradi-

cional Nit de Sant Elies dentro
de los Premios CEL. Este año,
con la actuación del excompo-
nente de Al Tall, Miquel Gil.
El mes de agosto estará de

nuevo ligado al jazz, un estilo
muy arraigado en la localidad
donde cuenta con un buen nú-
mero de aficionados. Y lo hará a
través de un recorrido por tres
de sus múltiples subgéneros. El
primer concierto de esta serie
será el sábado 7 con Jazzbona y

Domisol Sisters. Una semana
más tarde será el turno de ‘Clá-
sica en Jazz’ y el sábado 21 Adal-
peko Basket Latín Jazz.
El punto y final a esta edición

del festival lo pondrá, como en
ocasiones anteriores, ‘Pincela-
das Flamencas’, que cumple 20
años en escena y lo hará con el
arte de Mónica Iglesias y su ac-
tuación ‘Mi baile’, un espectácu-
lo de gran fuerza y valor plástico
y estético.

La oferta cultural y de ocio al aire libre y con los protocolos de
seguridad frente a la pandemia continúa durante este verano 

Jazz y flamenco para las noches
de agosto en la Torre del Virrey

Actuación musical en la Torre del Virrey.
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El Cinema d'Estiu de l'Eliana
s'ha convertit en un dels senyals
d'identitat del municipi en l'è-
poca estival. Des de fa dècades,
milers de persones de la locali-
tat i de tota la comarca acudei-
xen a la cita amb el seté art en
les caloroses nits d'estiu.
La programació d'enguany no

s'ha vist exempta d'eixe toc de
dificultat que la pandèmia ha
imposat en la nostra vides: l'ús
obligatori de les màscares, la
presa de temperatura a l'entra-
da al recinte i sobretot la dis-
tància interpersonal que condi-
ciona l'aforament seran algunes
de les claus que deixarà aquesta

temporada que està a punt de
començar. Una altra dificultat
afegida és la que es deriva del
fet que en l'últim any no hi ha
hagut la quantitat d'estrenes
que hi ha en un any normal, do-
nada la disminució de produc-
cions cinematogràfiques.
Un total de 22 pel·lícules en

63 projeccions fins al 29 d'agost
portaran a milers d'espectadors
a viure la fantasia del cinema. 
Les pel·lícules estaran catego-

ritzades en cinema ‘d'autor’,
‘cap de setmana’ i ‘nostàlgia’, en
la qual es projectaran ‘Els Gon-
nies’, ‘Blade Runner’  i ‘Desde-
juni amb diamants’ els 8, 22 i

29 de juliol.
Les entrades es vendran a tra-

vés de www.elientrada.es i el
preu continua sent el d'anys an-
teriors, 3,5 euros la general i 2,5
la reduïda.
Eva Santafé, regidora de Cul-

tura, ha manifestat la seua sa-
tisfacció per poder presentar
aquesta programació, malgrat
les dificultats, i convida als
veïns de la comarca a gaudir
d'aquesta selecció de pel·lícules
que ha sigut confeccionada ate-
nent diversos gustos i intentant
mantindre el nivell de qualitat
habitual al Cinema d'Estiu de
l’Eliana.

Torna el cinema a la pantalla gran de la Terrassa d'Estiu 



El centro comercial EL OSITO
de l’Eliana está de Rebajas para
que encuentres todo lo que
necesitas para disfrutar de estas
vacaciones de verano a los
mejores precios  en un espacio

único y con todas las medidas de
seguridad. Los establecimientos
comerciales del espacio de
compras y de ocio de l’Eliana
ofrecen sus artículos de
temporada con descuentos de
entre un 50% y un 70% sobre el
precio inicial. Una ocasión
inmejorable para hacerte con la
moda, calzado y complementos
para mujer, hombre y niño de
este verano y con las prendas de
baño con las que hacer frente a
las altas temperaturas de los
meses de julio y agosto.

Además, al mismo tiempo que
realizas tus compras sin salir
del mismo espacio podrás
disfrutar de la variada oferta
gastronómica de los locales de
restauración de El  OSITO que
ya funcionan al cien por cien de
su capacidad.
El centro comercial de
referencia de la comarca de
Camp de Túria ha celebrado
entre los días 18 y 26 de junio
sus 27 años. Un aniversario
importante en el que El OSITO
ha querido agradecer la

fidelidad de sus clientes durante
todos estos años con la entrega
a través de sorteos y concursos
de varios premios de vales de
500 euros y 100 euros para
destinarlos a las compras en los
establecimientos del directorio
del centro comercial.

Disfruta De las

mejores rebajas

De este verano 

en el osito

CONSULTA LAS NOVEDADES
DEL CENTRO COMERCIAL EL

OSITO EN EL CÓDIGO QR 

JULIOL 2021  13ESPECIAL ESTIU DE L’ELIANA 2021



FO
TO

: P
A

U
 T

IN
E

O

14 juliol 2021  Entrevista

Isabel Montaner, portaveu
de Compromís per l'Eliana
fa balanç d'aquesta meitat
de legislatura marcada per
la pandèmia del coronavi-
rus al municipi.
Com està sent aquesta le-

gislatura-covid a l'Eliana?
Ha sigut difícil i diferent per la
pandèmia. Crec que res del que
tréiem en campanya era aprofi-
table per a gestionar una pandè-
mia. Cal aprofundir en la re-
construcció que des de
Compromís pensem que és re-
formular les propostes de cam-
panya. Hem exercit una oposi-
ció des d'aquesta perspectiva. És
una llàstima que les paraules no
arriben a les accions. M'agrada
que m'expliquen què faran i que
tinga una incidència real. Des
del govern del Botànic, sí que ha
sigut així. Les tauletes, els me-
nús escolars, no haurien sigut
possible sense Compromís en la
Generalitat, això és no deixar a
ningú darrere. Si aquestes ac-
cions s'hagueren completat des
dels ajuntaments haurien tingut
una força molt potent per a la
ciutadania i no s'haguera quedat
diluït. És una pena que això no
s'haja vist als ajuntaments com
el nostre. La Diputació va aglu-
tinar totes les subvencions per a
fer fons covid per als ajunta-
ments i l'Eliana va decidir desti-
nar-ne una part per a coses que
no eren per a la covid. Portem
pel moment 24 modificacions
de crèdit perquè els pressupos-
tos no estaven pensats per a una
pandèmia: sino per a continuar
el programa del PSPV. No hem
arribat a enlairar tot el potencial
que tenim. La realitat és que la
pandèmia ens continua afectat,
les famílies que han viscut Er-
tos, que estan en l'atur, que

veuen com es para la seua vida
tampoc tenen recursos malgrat
les subvencions i les ajudes. Els
pressupostos de l'Ajuntament
de l'Eliana no estan fets en pers-
pectiva covid ni en perspectiva
de gènere que sempre reivindi-
quem. Si no veiem com està la
situació dels més vulnerables
deixarem a molta gent darrere.
Aquest és el meu treball des de
l'oposició, anar reclamant que
eixes frases que ens creiem si-
guen una realitat.
S'han atés les propostes

de l'oposició?
La comissió de la reconstrucció
que va ser una proposta de
Compromís que funciona. Hem
pogut fer propostes i algunes
d'elles es desenvolupen. Estem
contents per eixa part. Però va
haver-hi un punt d'inflexió a la
meitat de la pandèmia en el qual
ha sigut impossible arribar a
acords. “És això sí o no”, sense
marge de negociació ni de con-
sens. 
Una de les seues queixes,

elevades a les seues xarxes
socials és l'horari dels
plens extraordinaris. Què
és el que reivindica?
El que vinc reivindicant tota la
legislatura és que acordem un
horari. Els plens ordinaris estan
regulats, però apareixen els ex-
traordinaris que convoca l'alcal-
de sempre a les 8 del matí. Si
tens fills que entren a les 9 en el
col·legi no pots atendre'ls. Rei-
vindique que es fixen a una ho-
ra entre les 9.10 del matí fins a
les 12 de la nit. Pel que sembla
és impossible. No hi ha manera
que el PSPV entenga que el que
demanem són mesures per a
afavorir la participació sobretot
de les dones que som les que
majoritàriament assumim les

tasques de cures, en el meu cas
dels meus dos fills. Se m'ha dit
que no sóc millor mare que les
que deixen als seus fills en la
matinera, igual millor no, però
més pobra sí. Sent impotència i
la meua reivindicació continua
sent que cal tindre mesures de
conciliació i arribar a acords. Si
tenim la figura dels plens ex-
traordinaris no entenc per què
han de ser a les 8 i els motius
que ens donen no expliquen ni
argumenten el per què. Encara
estic donant-li voltes.
A què es deu l'augment de

les agressions masclistes
des que va començar l'any?
La violència masclista existeix,
és una xacra social, és una qües-
tió que ens implica tota la socie-
tat no sols les víctimes i els
agressors. Fan falta recursos pú-
blics per a protegir tant les per-
sones que pateixen la violència
com per a previndre-la i no s'es-
tan donant. Estem en una èpo-
ca en la qual hi ha molta violèn-
cia, en les xarxes socials, en els
hemicicles polítics, el zasca és
l'evidència. Hi ha molts factors
que ho expliquen, però l'evidèn-
cia és que ens estan educant en
un entorn molt violent. El femi-
nisme és l'eina últil que hauríem
de fer valdre i estar en tots els
aspectes de la societat sempre
explicant per què això no és bo.
No és esquerres contra dretes,
són persones que s'odien i fo-
menten l'odi o no. El feminisme
és la millor eina perquè ens edu-
ca d'una altra manera i ens ex-
plica que eixos odis estan fora
de la societat i que no són nor-
mals. No és normal que t'agre-
disquen pel fet de ser dona i que
al remat no tinguem cap mena
d'educació sexual. A les escoles
no ha entrat l'educació sexual i

és molt important perquè si no
s'eduquen en pornografia, en
sadisme i en coses fora del que
és normal.
Després d'anys reivindi-

cant una escola infantil pú-
blica a l'Eliana, ara apareix
una proposta en els pressu-
postos participatius de la
Generalitat.
Des de Compromís pensem que
de la manera que siga ja és hora
que la ciutadania de 0 a 3 anys
tinga dret a l'educació pública a
l'Eliana. Agraïsc la iniciativa
ciutadana, però no hauria d'es-
tar en mans de la participació,
hauria de ser una política públi-
ca a desenvolupar. No pot ser
que l'educació de 0 a 3 anys es-
tiga només a l'abast d'algunes
persones per tindre uns ingres-
sos econòmics. L'educació pú-
blica és l'única garant d'una so-
cietat formada amb plenitud.
Des de 2015 és una qüestió que
reivindiquem. L'Ajuntament té
diners i només el que falta són
ganes. En pandèmia seria una
de les coses que asseguraria que
ningú es quedara arrere. Han
comprat una nau de 7.000 m² a
un fons belga d'inversió per 2,5
milions per a no se sap què
mentrestant hi ha coses que són
tan senzilles de fer. Tenim 110
parcel·les de l'Ajuntament i em
sembla una irresponsabilitat
política que qüestions tan vitals
per a la població com és una es-
cola infantil que no estiga pre-
vist i haja de ser la ciutadania la
que ho demane i que siga una
decisió de la Generalitat perquè
això tire avant. No té sentit que
continuem un dia més sense tin-
dre una opció pública i de quali-
tat per a les nostres famílies,
perquè la realitat és que ara ma-
teix a les persones més joves i a

les persones amb fills xicotets
se'ls està expulsant de l'Eliana,
no se'ls dóna recursos públics.
La Pobla de Vallbona té una es-
coleta infantil que costa 50 eu-
ros i ací la més barata són 400
euros. Això són mesures de con-
ciliació, tot acaba en el mateix,
les  persones que estan renun-
ciant a tindre un treball són les
dones. Si no els donen recursos
estem impedint-los que puguen
exercir amb llibertat la seua vida
i la seua professió perquè no to-
thom es pot permetre deixar els
xiquets per 400 euros. L'opció
avis ha quedat descartada en
pandèmia.
Quines propostes té so-

bre la taula per a aquests
dos anys que resten de le-
gislatura?
Estem en un moment de refle-
xió. Però el més primordial és
que l'Ajuntament es consciencie
que sí o sí  s'han de donar recur-
sos a la població que són més
vulnerables i m'incloc com a jo-
ve. No hi ha polítiques públi-
ques d'habitatge, no hi ha un
fons d'habitatge públic, cal ga-
rantir el treball no precari. Les
places oferides són beques que
fomenten la precarietat de la
població més vulnerable i s'a-
profita la mà d'obra dels becaris
com a tècnics. Una administra-
ció pública mai ha de fomentar
eixes coses i a més té la obligació
de realizar totes les polítiques
des de la perspectiva de gènere.
Que siguem inclusius, que la di-
versitat l'acceptem no sols per
fer “la setmana de...”, sinó per-
què reivindiquem que la diver-
sitat és una forma de vida i una
revisió total i absoluta de la des-
pesa pública en què estem gas-
tant els diners. Fan falta  més
recursos, si legislem per als més
vulnerables la societat funciona-
rà millor perquè els donarem els
recursos perquè tothom estiga
en igualtat de condicions.
L'alcalde ja ha anunciat

que es presentarà de nou a
les elecciones municipals
de 2023, ja té decidit que
farà?
Crec que no és el moment de fer
eixa reflexió sobre on estarem
d'ací a dos anys. La ciutadania
vol que estiguem treballant per
a ells i quan hàgem de parlar de
campanya, parlarem, parlar  so-
bre qui es presenta a les elec-
cions  és secundari. El primer és
què volem per al nostre poble,
de quina manera volem desen-
volupar-lo i ja veurem qui ho fa-
rà. Jo no m'ho plantege ara ma-
teix, visc el dia a dia. Ara és
moment d'estar al servei de la
ciutadania. Les eleccions van
passar fa dos anys, el resultat ja
ho sabem i és un error pensar
constantment en les eleccions
perquè la campanya permanent
és dolenta i res més fomenta els
odis i la separació entre els blocs
i no estic per eixa manera de fer
política.

“Als més joves i
amb fills se'ls està
expulsant de
l'Eliana per falta 
de recursos”

Isabel Montaner, portaveu de Compromís
per l’Eliana, durant l’entrevista  

ENTREVISTA

VÍDEO
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L’Ajuntament contractarà 19
veïns aturats durant cinc mesos

L’Ajuntament de la Pobla de
Vallbona ha aprovat  un Pla So-
cial d’Ocupació de 200.000 eu-
ros per a persones aturades per
pal·liar es efectes de la pandè-
mia sobre l’economia i l’ocupa-
ció i permetrà contractar 19
persones durant cinc mesos.

Les contractacions es faran
en diferents categories que in-
clouen des de repartidors a do-
micili per a donar suport al co-
merç local, personal per a
l’aplicació de mesures contra la
Covid19 de suport a l’àrea de
cultura i serveis socials, un ar-
quitecte i personal per al depar-
tament de serveis municipals.

Es prioritzarà la contractació
de desocupats de llarga duració,
persones amb familiars al seu
càrrec o que hagen tingut pocs
ingressos durant 2020 i de do-

nes, sobretot aquelles que han
patit situacions de violència de
gènere, i de persones en risc de
vulnerabilitat acreditada.

Aquest Pla Social d’Ocupació
és el primer dels tres paquets
d’ajudes que formen part del
Programa Reiniciem La Pobla
dotat amb 600.000 euros i que
inclou la contractació de perso-
nal de manera directa per part
de l’Ajuntament, ajudes a la
contractació en empreses i aju-
des econòmiques a autònoms i
xicotetes empreses.

Cal afegir-hi més de mig mi-
lió d’euros del pla Parèntesi. En
total, a la Pobla de Vallbona es
destinen més d’un mil·lió d’eu-
ros de fons públics a la creació
directa de llocs de treball i al su-
port d’autònoms i xicotetes em-
preses.

REDACCIÓ | La Pobla de Vall-
bona va ser novament l’escena-
ri del festival de música en va-
lencià Cebarock després de la
seua suspensió en 2020 a causa
de la pandèmia de la covid.
L'actuació musical va iniciar-la
la cantant de rap valenciana
nascuda a la localitat d’Amussa-
fes Tesa qui va aconseguir la
complicitat i fer entrar en calor
els assistents.

Al voltant de les 11 de la nit va
donar inici l'actuació del cap de
cartell, el grup valencià Zoo, li-
derat pel seu cantant Panxo va
presentant el seu darrer disc
'Llepolies' que va aconseguir no
sols fer gaudir de la música en
directe a un miler d'assistents
sinó la difícil tasca de fer ballar
al públic asseguts en la cadira.

L'organització del festival es
va dur a terme seguint la nor-

mativa imposada per les autori-
tats amb respecte a les mesures
anti covid amb la col·locació de
cadires amb la distància de se-
guretat i la contractació de per-
sonal supervisor del compli-
ment de les normes sanitàries
imposades per les autoritats i
que desenvoluparen una difícil
tasca durant tota la nit ajudant
de forma incansable perquè l'es-
pectacle es duguera a terme
sense problemes.

La nova edició del festival va reunir a l'esplanada de l'institut La Vereda de la Pobla de Vallbona quasi un
miler d’assistents per la limitació de l'aforament, tothom asseguts i amb mascareta pel protocol anti covid

El Cebarock torna amb una vibrant actuació de Zoo i Tesa 

LA POBLA DE VALLBONA

Tres familíes reben les claus dels
primers pisos d’emergència social

L’Ajuntament de la Pobla de
Vallbona ha signat la concessió
de la primera vivenda d’emer-
gència social a una família per
necessitat conjuntural de vul-
nerabilitat. El pis s’adjudica per
una duració màxima d’un any
amb possibilitat d’ampliar-se
mig any més.

A aquest habitatge s'hi sumen
uns altres dos que la Pobla de
Vallbona ha concedit a famílies
de l’edifici de l’Argila que van
estar a punt de ser desnonades
el passat més de desembre.

Per fer front a aquestes situa-
cions, l’ajuntament va aprovar
el passat mes de gener un regla-
ment d’ús i unes subvencions a

l’habitatge d’emergència social.
L’objectiu de les ajudes és do-
nar suport a aquelles famílies
que de manera temporal que-
den sense sostre i evitar així que
es convertisca en una situació
d’exclusió social.

Amb aquestes ajudes es pre-
tén donar una resposta a la ne-
cessitat d’un habitatge digne i
adequat i contribuir a l’estabili-
tat de les unitats familiars, es-
pecialment les més vulnerables.
La mesura compleix amb el
compromís del govern local de
fer front a la situació de dificul-
tat que estan vivint les famílies
amb problemàtiques greus
d’habitatge.

VÍDEO
CONCERTS
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RIBA-ROJA DE TÚRIA

REDACCIÓ | El veí de Riba-
roja de Túria, Francisco Gil Lo-
zano, descansa ja al costat de la
seua esposa en el cementeri mu-
nicipal, després de 80 anys des
que fora afusellat el 14 de se-
tembre de 1940 quan tenia tan
sols 43 anys.
La família de Francisco Gil va

rebre el passat 3 de juliol les res-
tes extretes de la la exhumació
de la Fossa 128 del cementeri de
Paterna que està duent a terme
la Diputació de València. Aques-
tes restes van ser traslladades a
Riba-roja per a retre-li una dig-
na sepultura.
Francisco Gil Lozano n'és un

dels 22 veïns de Riba-roja de
Túria represaliats del franquis-

me. D'eixes 22 víctimes de la
dictadura encara n'hi ha huit
que romanen dins de la fossa
del cementeri de Paterna i qua-
tre no n'han sigut localitzades,
tres a Villar i una a Llíria.
En l'acte organitzat per l'As-

sociació per a la Recuperació de
la Memòria Històrica de Riba-
roja, van participar familiars,
amics, l'alcalde de Riba-roja,
Robert Raga i altres represen-
tants polítics de la localitat i
músics del Conservatori.

El veí de Riba-roja és un dels 22 represaliats del franquisme, dels
quals huit romanen a Paterna i quatre no han sigut localitzats

La família de Francisco Gil rep 
les restes trobades en la fossa 128

RIBA-ROJA DE TÚRIA

Celebració del Dia de l’Orgull a la plaça de Pedro Zerolo
Amb la lectura del manifest a càrrec de la regidor d'Igualtat i Polítiques Inclusives, Lola Verdeguer

a la Plaça Pedro Zerolo es van tancar els actes de celebració del Dia de l'Orgull amb la participació de
les associacions feministes i altres entitats socials per a reivindicar els drets, la igualtat i el respecte.

Detenido un tercer implicado en un robo
con violencia en un chalé 5 años después
La Guardia Civil de Riba-roja

ha detenido a un joven de 25
años como presunto autor de un
delito de robo con violencia e
intimidación en un domicilio fa-
miliar el 21 de julio de 2016
donde se encontraba una mujer,
su hijo y sus dos nietos, a los
que tras amenazarles con un ar-
ma corta, sustrajeron los que

encerraron en un anexo de la vi-
vienda de la que robaron dine-
ro, joyas y aparatos electróni-
cos. Durante la huida, la Policía
Local visualizó la matrícula del
vehículo que se localizó en Be-
naguacil y fueron detenidas dos
mujeres, de 17 y 41 años, las que
se ha sumado ahora esta nueva
detención cinco años después.

Instal·len cinc contenidors per a 
reciclar l'oli usat domèstic en biodièsel
L'Ajuntament ha instal·lat

cinc contenidors de reciclatge
d'oli usat, on depositar l'oli en
botelles de plàstic, al Parc Mal-
donado, al CIJ, el mercat,a l'o-
ficina de policia, a residencial
Reva i al Centre Social de Masia
de Traver i estan previstos dos

més a la zona nord i a València
la Vella.
L'empresa Reciclaceite els

portarà a la seua planta on es
filtrarà i s'eliminaran impureses
per a transportar-los a la planta
de biodièsel, on es convertirà en
combustible ecològic.

Muere un trabajador de 53 años al caer
ocho metros desde un puente en obras 

Un operario que trabajaba en
las obras de un puente sobre la
carretera CV-336 que ejecuta la
Diputació ha fallecido en un ac-
cidente ocurrido a primera hora
de a mañana el pasado 2 de ju-
lio. El trabajador de Torrent, de
53 años, se precipitó desde una

altura de unos ocho metros.
Hasta el lugar se desplazó per-
sonal sanitario del SAMU, que
trató de reanimar sin éxito a la
víctima. Los bomberos trabaja-
ron asegurando la zona, ya que
parte de la barandilla de la ca-
rretera estaba descolgada.

Familiars de Francisco Gil en el cementeri de Riba-roja.
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El Consorcio Valencia Interior,
que gestiona los residuos de 60
municipios de cinco comarcas de
interior de la provincia de Valèn-
cia, anda inmerso en la ejecución
de dos programas relacionados
con los biorresiduos, fracción cla-
ve de cuyo manejo depende al-
canzar los objetivos marcados en
la normativa ambiental. Los diri-
gentes de esta entidad, conscien-
tes de que para poder cumplir con
las cifras establecidas de recogida
y recuperación es necesario abor-
dar la separación de los biorresi-
duos, están implementando dos
programas específicos: El prime-

ro de ellos es el de compostaje do-
méstico y en el ámbito escolar,
con el que se fomenta la economía
circular puesto que el residuo no
sale del municipio, sino que se
transforma en un recurso y pasa a
ser abono de excelente calidad pa-
ra las plantas o para pequeños
huertos. 
El programa de compostaje do-

méstico se está iniciando en áreas
de viviendas con jardín como
complemento voluntario al siste-
ma de gestión de residuos actual.
En segundo lugar, se está implan-
tando en municipios con habitan-
tes diseminados en pequeños nú-
cleos y escasa población, de modo
que al reducir el peso y las moles-

tias de la bolsa gris permite racio-
nalizar las rutas de recogida de la
fracción resto.
El proceso es muy sencillo: Las

familias interesadas se inscriben
a las charlas formativas en las que
se explica cómo compostar en ca-
sa y los beneficios de formar par-
te de este programa. Este curso,
con motivo de la pandemia, se
han adaptado estas formaciones y
se están ofreciendo de modo on-
line. Una vez se ha recibido la for-
mación, las familias suscriben un
compromiso con el CVI que les
hace entrega gratuita de una com-
postera con un código QR perso-
nalizado para su vivienda. 
El QR da acceso a una APP que

proporciona asesoramiento de
manera personal por parte del
equipo de educación ambiental
del Consorcio y facilita el segui-

miento de la actividad de com-
postaje. Las familias pueden con-
sultar sus dudas y tienen un
acompañamiento en este proceso
de gestión de residuos que, en la
mayoría de los casos, es nuevo pa-
ra ellas. El programa abarca la
formación, la entrega de la com-
postera ajustada al tipo de vivien-
da y el acompañamiento para que
el proceso sea un éxito, todo ello
adaptado a las medidas de segu-
ridad frente al coronavirus.
Un detalle de este programa del

Consorcio Valencia Interior es
que los tres tipos de composteras
entregadas se han diseñado y fa-
bricado a propósito con materia-
les recuperados en las instalacio-
nes de valorización propias de
Llíria y Caudete de las Fuentes,
recuperando recursos que de otro
modo se desecharían.

CAMP DE TÚRIA

El Consorcio Valencia Interior
ha recibido la visita de un grupo
de empresarios noruegos inte-
resados en aprovechar la capa-
cidad de recuperación de mate-
riales de las plantas de
tratamiento de Llíria y Caudete
de las Fuentes como materia
prima para elaborar combusti-
ble para barcos. 
El gerente de la entidad, Án-

gel Rodríguez, ha mostrado las
instalaciones de ambos comple-
jos al gerente responsable del
proyecto Astrumfuel, Gerdt
Holm, quien ha acudido acom-
pañado del delegado de su em-
presa en España y el presidente
de la compañía, así como la pre-
sidenta de la Cámara de Comer-
cio Hispano - Noruega, Carmen
Sanz.
Durante la visita, se ha mos-

trado al grupo los procesos de
selección y separación de los re-
siduos en el interior de las na-
ves de triaje de ambas plantas.

Para hacer posible el reciclado
químico de polímeros plásticos
es necesario seleccionar aque-
llos compuestos con mayor ren-
dimiento en el posterior proce-
so de pirólisis (mezclas de
polipropileno, poliestireno y
polietileno), y recuperar previa-
mente los materiales que tienen
un aprovechamiento directo en
el mercado de reciclado mate-
rial (plástico PET, aluminio,
aleaciones férricas). Los siste-
mas de selección del Consorcio
a través de separadores ópticos
automáticos programables,
combinados con separadores
balísticos, y electromagnéticos,
permiten adaptar la separación
a los requisitos necesarios en
cada momento. 
Durante el recorrido, los em-

presarios se han mostrado inte-
resados en aprovechar las frac-
ciones recuperadas ricas en
plásticos que en la actualidad
van a vertedero al no tener sali-

da en el mercado. Con ello, el
CVI vería reducida la cantidad
de residuos que van a vertede-
ro, aumentar así su vida útil y
dar vida a nuevos productos
procedentes de residuos plásti-
cos.
Para el presidente del Con-

sorcio Valencia Interior, Robert
Raga, “se trata de una iniciativa
muy beneficiosa porque se trata
de economía circular, residuos
convertidos en recursos que sir-
ven para crear combustible sin
necesidad de extraer nuevos
materiales de la naturaleza”.
Raga ha asegurado que se trata
de una iniciativa “muy impor-
tante para el CVI dado que con
este modelo de economía circu-
lar se utilizan los residuos para
crear empleo, mejorar las cifras
de valorización de residuos y
acercarnos a los objetivos que
nos marcan las instituciones
europeas, estatales y autonómi-
cas”. 

La innovación es una de las
premisas de este consorcio, so-
bre todo lo que tenga que ver
con la recuperación de materia-
les para poder crear nuevos
productos. Con esta visita se
evidencia el trabajo que realiza

el ente en cuanto a la gestión de
los residuos, dado que se andan
buscando soluciones a la mejo-
ra de las cifras de recuperación
aprovechando las sinergias,
bien con empresarios españoles
o extranjeros. 

El Consorcio pone el foco
en los biorresiduos para
cerrar el círculo de los
residuos domésticos 

”El Consorcio Valencia
Interior desarrolla dos
programas específicos:
el de compostaje y la
recogida separada a
grandes generadores   

Rodríguez junto a responsables de Astrumfuel.

El plástico de las plantas del Consorcio Valencia
Interior servirá para generar combustible para barcos
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REDACCIÓ | El centro de Vila-
marxant cuenta ya con 90 nue-
vas plazas de aparcamiento gra-
tuito tras la finalización de las
obras de acondicionamiento del
solar de la calle Barranc, entre
el Ayuntamiento y el centro de
salud. Los trabajos han consis-
tido en el asfaltado todo el espa-
cio, pintado y marcado las pla-
zas y un nuevo acceso peatonal.
Esta zona permitirá aliviar la
falta de aparcamiento en el cas-
co urbano y ofrecer a los con-
ductores unas plazas para esta-
cionar los vehículos en las
mejores condiciones con acce-
sos tanto de los coches y motos
como de los peatones a través
de una rampa y de unos escalo-
nes que permitirán también el

acceso desde la carretera de Pe-
dralba. 
Las obras concluirán con la

instalación de los elementos de
jardinería.
Esta zona de aparcamiento

era una demanda vecinal que se
desbloqueó después de que el

consistorio llegara a un acuerdo
con los propietarios para la ad-
quisición del solar que ha pasa-
do a manos municipales. 
El alcalde Xavier Jorge ha va-

lorado tras la apertura que “he-
mos acabado con los parches en
los últimos años”.

VILAMARXANT 

La calle Barranc inaugura un
aparcamiento para 90 vehículos 
El Ayuntamiento concluye las obras de acondicionamiento tras

llegar a un acuerdo con los propietarios del solar para su compra

Així serà la futura residència per a
persones majors al costat de l'institut

L'Ajuntament ha enviat a la
Generalitat la maqueta del pro-
jecte de la futura residència per
a persones majors. Després d'a-
quest primer pas, la conselleria
d'Igualtat i Polítiques Inclusives
haurà d'analitzar la proposta
per a poder continuar avançant
en el projecte encarregat pel
consistori. Una vegada que el

projecte obtinga el vistiplau de
l'administració autonòmica, l'e-
xecutiu local començarà la re-
dacció del projecte per a la seua
posterior execució.
Al mateix temps l'Ajuntament

haurà d'adaptar l'ús del sòl de la
parcel·la situada davant de l'ins-
titut on es pretén construir el
centre.

Cinco recién nacidos reciben su cesta de bienvenida
Mauro Tamarit Trejo, Atenea Martínez Pastor, Adara Vela Moreno, Thiago Latorre González, Mar-

tín Cortijo Cervera son los nuevos vecinos de Vilamarxant. Los cinco recién nacidos han recibido de
manos de la concejala de Servicios Sociales, Elena Cortell, el nuevo cheque bebé en forma de una ces-
ta de productos de higiene de comercios de la localidad que ha sido recogida por las familias.

Nuevo parking gratuito en el solar de la calle Barranc.

VILAMARXANT

La Policia Local incorpora un dron per a la
prevenció de robatoris i controls de trànsit

La Policia Local de Vilamar-
xant ha incorporat un dron que
s'emprarà pels agents munici-
pals en la vigilància de trànsit,
prevenció de robatoris o control
d'abocaments il·legals. L'aparell
tipus multirotor, de només 1100
grams de pes màxim a l'enlaira-
ment, de propulsió elèctrica, té
una autonomia màxima de 31
minuts per bateria, i incorpora
diversos sensors, com una cà-
mera tèrmica i una càmera

RGB, receptor ADS-B que per-
met detectar la presència d'al-
tres aeronaus en les proximi-
tats, sistema de detecció
d'obstacles omnidireccional,
megafonia i llums per a opera-
cions nocturnes, així com para-
caigudes per a operacions en
entorn urbà. A més, disposa de
la possibilitat de retransmetre
les imatges que captura el dron
en temps real a un centre d'ope-
racions.

L'Ajuntament de Vilamar-
xant, a través de les regidories
de Seguretat Ciutadana i Comu-
nicació, ha iniciat una campan-
ya de control per a evitar que es
llance fem en zones que no es-
tan habilitades per a tal efecte i
evitar la proliferació d'aboca-
dors il-legals en el terme.
La Policia Local ha posat en

marxa un dispositiu per a vigi-
lar de manera exhaustiva les zo-

nes més problemàtiques i san-
cionar les persones que llancen
tot allò que ja no necessiten en
llocs prohibits. Les diferents
unitats del cos de seguretat, ja
siga a través de la vigilància
amb dron o de les unitats moto-
ritzades, posaran el focus en les
actuacions incíviques que pro-
voquen acumulació de residus
en zones protegides.
A més, s'instal·laran càmares

en diferents punts  per a conti-
nuar controlant i vigilant les ac-
cions il·legals que algunes per-
sones continuen realitzant
malgrat la seua prohibició.
Xavier Jorge, alcalde de Vila-

marxant, ha recordat que és im-
portant l'esforç comú: “No po-
dem permetre que ningú llance
residus en zones prohibides
perquè això suposa un proble-
ma per al nostre poble”.  

La Policía Local posa en marxa un dispositiu de vigilància per
a evitar els abocadors il·legals i sancionar els que llacen fem Realitzen treballs forestals en l’alberg

de Les Rodanes i la Bassa Barreta
L'Ajuntament de Vilamar-

xant, a través de la regidoria de
Medi Ambient, està desenvolu-
pant treballs forestals als vol-
tants de l'Alberg Les Rodanes i
la Bassa Barreta del Paratge Na-
tural Municipal de Les Rodanes
per a minimitzar els riscos i mi-
llorar la seguretat en cas de pro-
duir-se un incendi amb l’arriva-

da de l’estiu.
Aquestes tasques forestals,

que pretenen millorar l'estat de
la vegetació a través de clarejos,
s'emmarquen en el que esta-
bleix el Pla d'Ordenació Fores-
tal i compten amb l'aprovació
de la Conselleria de Medi Am-
bient de la Generalitat Valen-
ciana.
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PATRICIA GUZMÁN|
Apenas 10 días después de reci-
bir la vara de mando de manos
de su predecesor popular com-
partimos con Xavier Jorge (Ciu-
dadanos) una jornada entre su
despacho y la calle para conocer
un poco más a este informático
de 45 años y padre de tres hijos
que en 2019 dejó la empresa
privada para situarse en la pri-
mera línea de la política local
como cabeza de lista de la for-
mación naranja. Dos años y un
pacto de gobierno con el PP des-
pués es desde el 12 de junio el
alcalde de Vilamarxant para es-
ta segunda mitad de la legislatu-
ra marcada por la pandemia del
coronavirus.
¿Qué le llevó a dejar su

profesión para dedicarse
exclusivamente a la políti-
ca?
En 2015 entramos en la agrupa-
ción local de Ciudadanos y en
las últimas elecciones decidí po-
sicionarme como candidato a la
alcaldía para hacer cosas por Vi-
lamarxant y para trabajar por el
pueblo. Somos un grupo que ve-
nimos de la empresa privada y
aplicamos una profesionaliza-
ción de la política a la gestión
municipal. Trazamos un plan de
empresa, de negocio a ochos
años con unos objetivos claros y
vamos a ejecutarlo. 
¿Cuáles son esos objeti-

vos?
Nuestro objetivo es que Vila-
marxant sea un municipio mo-
derno, que esté a la altura de los
pueblos grandes de alrededor y
que la gente se sienta orgullosa
de vivir aquí. Eso es lo que que-
remos y dotar de servicios al

municipio para que la gente es-
té cómoda y a gusto. 
Vienen de un Ciudadanos

que en la legislatura ante-
rior expulsó a sus conceja-
les por el pacto con el PSPV
y Compromís. En 2019 ¿fue
como empezar de cero? 
Sí, fue un poco rara. Nosotros
estábamos detrás haciendo tra-
bajo por Vilamarxant como una
agrupación más internamente.
Después de las elecciones suce-
dió lo que sucedió y lo que hici-
mos fue un reset. Toda la gente
que estaba de cabeza o de con-
cejal en 2015 dejó de lado la
agrupación y nosotros continua-
mos con la marca de Ciudada-
nos. En el pueblo se valora a la
persona y el perfil personal. 
¿Cómo ha afectado la cri-

sis a nivel nacional del par-
tido? ¿Temió por el pacto
con el PP en Vilamarxant?
Nosotros al final somos una
agrupación local, muy local. So-
mos muy del pueblo, todo afec-
ta, pero trabajamos por la gente
de Vilamarxant. Lo que suceda
todavía es un poco pronto de ca-
ra a las próximas elecciones. Lo
de arriba nos llega pero se hace
política de asfaltar una calle o
arreglar un bordillo. Ese es
nuestro trabajo.  Fue más el en-
torno el que se puso nervioso y
nosotros salimos a tranquilzar,
a  decir que el pacto estaba he-
cho y no había ningún proble-
ma. Tampoco queríamos que
nadie pensase que esto se iba
por el aire. Cuando alguien da la
palabra y hace un pacto es para
cumplirlo  La idea era continuar
en la línea. Tanto el PP como
nosotros nos habíamos dado la

palabra y nunca dudamos que
se iba a cumplir.
¿Cómo es la relación con

sus socios populares?
Muy buena. Nos separamos las
áreas y el trabajo ha sido coor-
dinado. Evidentemente del
equipo de gobierno hay diferen-
tes visiones de la realidad, pero
es cuestión de llegar a un con-
senso y todos juntos y unidos
hacia adelante. Todos somos
equipo de Gobierno y la línea es
tener una cohesión interna.
El exalcalde anunció an-

tes de cederle la vara de
mando que se presentará
en 2o23. ¿Hará lo mismo?
No lo he descartado. Es una op-
ción que está sobre la mesa. Lo
tendrán que decir los afiliados
de la agrupación local. En prin-
cipio mi intención era estar
ocho años y la idea es tirarlo
adelante. La gente de la agrupa-
ción decidirá quien lidera el tra-
bajo, pero siguiendo un plan de
modernización y de poner en
valor a Vilamarxant. 
¿En qué van a notar los

vecinos de Vilamarxant en
su día a día el relevo políti-
co en la alcaldía?
Hemos puesto las bases para la
revolución tecnológica con con-
tratos que son la base de toda la
transformación digital del
Ayuntamiento que provocará un
cambio en la forma en la que el
Ayuntamiento se relaciona con
los ciudadanos. No solo a nivel
comunicativo, sino de gestión y
servicios. Por ejemplo va a ha-
ber un cambio importante en la
gestión de residuos, en la lim-
pieza viaria. Ahí creo que van a
notar bastante el impacto. 

El rodaje ha sido duro es-
te año y medio de pande-
mia. ¿Qué ha sido lo más
complicado?
Ha sido complicado porque se
han tenido que tomar decisio-
nes importantes sin tener de-
masiada información. Hasta
ahora nos hemos centrado en la
gestión de pandemia más que
en otros proyectos que ahora
empezaremos con más intensi-
dad. La idea era salir de la pan-
demia, que hubieran los míni-
mos contagios posibles,
priorizar la salud de las perso-
nas. Ahora empezaremos otra
etapa de más inversión, de ges-
tión porque parece que la vacu-
na da esperanza a la gente.
¿Cuáles son esos proyec-

tos que tiene previsto po-
ner en marcha en estos dos
años?
Queremos poner en valor el te-
ma de Vilamarxant como algo
muy local y sobre todo la gestión
de los servicios. Creo que Vila-
marxant tiene que dar un salto
de innovación, de transforma-
ción digital, de sostenibilidad.
Debe dar un salto a nivel de ser-
vicios y pasar a ser un ayunta-
miento del siglo XXI, más pró-
ximo y más accesible. Vamos a
trabajar en acercar a la ciudada-
nía no solo el ayuntamiento físi-
co, sino el ayuntamiento virtual.
Los jóvenes cada vez usan más
el móvil y van a venir menos al
ayuntamiento porque no tienen
esa necesidad y sería acercárse-
lo a través de las plataformas di-
gitales como redes sociales, se-
des electrónicas y que la gente
pueda usarlo fácilmente.  Nues-
tra idea es modernizarlo todo,

comunicación, redes sociales,
servicios. Que la gente sin venir
al ayuntamiento se entere de to-
do lo que se hace.
A pesar de las circunstan-

cias se han ejectuado obras
que están teniendo un im-
pacto en el municipio.
Hemos trabajado el tema de tu-
rismo con el Puente de Hierro o
la muralla, que estaban abando-
nados y se caían a trozos. Se ha
renovado el polideportivo, el
césped del campo de fútbol, el
trinquet tras el destrozo del tor-
nado, se ha abierto el museo et-
nológico en la antigua Casa de la
Juventud, en Horquera hemos
abierto un nuevo parque. Trata-
mos de invertir en las urbaniza-
ciones para que se sientan de
Vilamarxant.
Uno de los asuntos que ha

generado oposición vecinal
y que heredaron cuando
entraron el Ayuntamiento
es la granja avícola. ¿Hay
alguna posibilidad de re-
vertir la situación?
Con la granja construida es muy
complicado. En su día cuando
se pidió la compatibilidad urba-
nística era el momento de nego-
ciar una reubicación. El tema de
la licencia ambiental está en
conselleria y se seguirán los trá-
mites. Hacer lo contrario sería
prevaricar. 

“Nuestro objetivo es
que Vilamarxant sea 
un municipio moderno”Xavier Jorge (Ciudadanos), alcalde de

Vilamarxant, durante la entrevista.
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La Fiscalía archiva la causa del anticipo
de nómina de 15.000 euros del alcalde
La Fiscalía ha archivado la de-

nuncia presentada por Guayem
contra el anticipo de sueldo de
15.000 euros obtenido por el al-
calde de San Antonio de Bena-
géber, Enrique Santafosta (AI-
SAB),  a devolver sin intereses
en un plazo de 36 meses.
Las diligencias de investiga-

ción penal de la Fiscalía se inco-
aron a raíz de denuncia presen-
tada en diciembre de 2020 por
el portavoz del grupo municipal
de la oposición, Ramón Orozco.
Santafosta ha defendido des-

de el inicio la legalidad de la
operación concedida por la con-
cejala del PSPV, Marta Retamo-
sa, que obtuvo 1.000 euros y
meses después Daniel Nieto,
concejal, de Ciudadanos que an-
ticipó otros 6.000 euros.
La Ficalía recoge que hay un

informe de discrepancia contra
el reparo de la Intervención mu-
nicipal a la concesión porque
sólo era posible el anticipo de
dos mensualidades de la nómi-
na y el plazo de devolución de
un máximo de 14 mensualida-
des firmado por la propia con-
cejala socialista y un Informe de
un Servicio jurídico contratado
al efecto por el gobierno muni-
cipal avalando la tesis de que es
interpretable favorablemente la

concesión
A pesar del archivo, la Fisca-

lía reconoce que la redacción de
la Base 28 de las Bases de Eje-
cución del presupuesto munici-
pal para el ejercicio 2020, da lu-
gar a todas las interpretaciones
puestas de manifiesto en el ex-
pediente administrativo: la de
la Intervención municipal, la
del Informe de discrepancias y
la del Informe de Servicios Ju-
rídicos y que la vía para deter-
minar cuál es la correcta inter-
pretación de la normativa
aplicable será la de la jurisdic-
ción contencioso-administrati-
va y no la jurisdicción penal. En
este sentido, Orozco ha avanza-
do que presentará un conten-
cioso-administrativa. “Más allá
de la legalidad o no de los he-
chos ha quedado patente es el
grado de moralidad y ética de
nuestros gobernantes.  Si nece-
sitan dinero que vayan a un
banco como hacemos todos los
vecinos y no lo saquen de las ar-
cas municipales”.
Además, lamenta que “a día

de hoy ni Guanyem ni el resto
de partidos de la oposición han
tenido acceso al expediente a
pesar de haberlo reclamado an-
te el Síndic de Greuges y el Con-
sell de Transparència”. 

REDACCIÓ | El conseller de
Obras Públicas, Arcadi España,
ha visitado San Antonio de Be-
nagéber, donde ha destacado la
inversión de 1,3 millones de eu-
ros en el entorno de la CV-35,
en las obras de construcción del
carril ciclopeatonal y de instala-
ción de pantallas acústicas en el
entorno de los centros escolares
y sanitarios situados junto a la
autovía.
Así, se han ejecutado medi-

das correctoras con el objetivo
de proteger equipamiento do-
cente con unas pantallas acústi-
cas de una longitud de 839 me-
tros y un presupuesto de
730.993 euros. También se han
colocado pantallas acústicas en
el emplazamiento del Hospital
Intermutual de Levante con una
longitud de 292 metros y una
inversión de 200.786 euros. 

En cuanto a la mejora de la
permeabilización ciclopeatonal
entre los márgenes de la CV-35
en San Antonio de Benagéber
en el enlace de la Cañada, las
obras consisten en la construc-
ción de un carril ciclopeatonal
que parte de la zona urbana re-
sidencial del sur del enlace y co-
necta con el margen opuesto de
la carretera. Con este objetivo se

ha adaptado la actual platafor-
ma del paso superior de la CV-
35, donde se ha reducido la an-
chura destinada al tráfico de
vehículos y se ha construido un
nuevo itinerario ciclopeatonal.
La actuación se completa con

la conexión con la zona comer-
cial al este del enlace y al sur de
la CV-35 con un presupuesto de
377.000 euros.

La inversión de Obras Públicas supera el millón de euros para
aislar estos centros del ruido de los vehículos en la autovía 

SAN ANTONIO DE BENAGÉBER

Un técnico muestra el panel informativo de la actuación.

Instalan pantallas acústicas en la
CV-35 frente al colegio y el hospital

La segunda convocatoria de las Ayudas Paréntesis
repartirá 112.000 euros a autónomos y pymes 

El fuego ha afectado a una empresa de viveros junto a la CV-35. De las tres naves existentes, una ha
quedado totalmente destruida, otra afectada en menor envergadura, y una tercera que se ha salva-
do.El incendio se inició a las 14.30 horas del pasado 14 de junio en una zona colindante a la carretera
provocando una gran columna de humo se pudo avistar desde los municipios de alrededor.

Un incendio calcina una nave del vivero junto a la autovía

El pleno ha aprobado las ba-
ses reguladoras de la segunda
convocatoria de las Ayudas Pa-
réntesis, enmarcadas en el Plan
Resistir de la Generalitat con los
votos favorables del equipo de
gobierno -AISAB, PSPV y Ciu-
dadanos- y de los partidos de la
oposición PP y Vox; mientras
que Guanyem se ha abstenido. 
Esta segunda remesa de ayu-

das ha sido impulsada por la
Concejalía de Comercio tras ha-
ber concluido el procedimiento
de la primera fase que concedió
76.547 euros a autónomos y mi-
croempresas. Así, de los
188.575 euros  asignados al con-

sistorio a través del Plan Resis-
tir, quedó un remanente de
112.028 euros que se destinará
a la segunda fase, a través de un
procedimiento por el que se am-
pliará el abanico de actividades
económicas beneficiarias.
Las Ayudas Paréntesis se pu-

sieron en marcha este año como
un plan de ayudas directas a au-
tónomos y microempresas ante
la merma de ingresos provoca-
da por la pandemia. Con esta
segunda fase de las ayudas y la
incorporación de nuevas activi-
dades a la convocatoria, “trata-
remos de apoyar a la mayor ex-
tensión posible del tejido

productivo y económico de la
localidad”, según el concejal Da-
niel Nieto. 

Una vez publicadas en el
BOP, dará comienzo el plazo de
30 días para la tramitación de
las solicitudes de las personas y
entidades interesadas. Si agota-
da la segunda fase, quedara un
remanente, se repartirá propor-
cionalmente entre los beneficia-
rios de ambas fases, hasta con-
sumir la cuantía máxima del
plan. “En tal caso se notificaría
a los beneficiarios de esta posi-
bilidad, comunicándoles el im-
porte  y facilitándoles el modelo
de solicitud” ha concluido.
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BÉTERA

Culmina el primer plan de asfaltado con
una inversión de más de 200.000 euros
El primer plan de asfaltado ha

culminado con una inversión de
291.000 euros que ha permiti-
do acondicionar el pavimento
en la calle Prat de Cabanes, Ca-
landria, Oroneta, las avenidas
Europa, Diputación, del Aza-
har, Ronda Oeste, fondos de sa-
co de Mas Camarena, y el cami-
no de acceso al R-21, que ha
supuesto mejorar la conexión
desde la zona del nuevo Sector

R-21 y Montesano, con la  CV-
336 hacia la rotonda de Cum-
bres de San Antonio.

Las obras han llevado apare-
jada la señalización vial de las
calles, caminos y avenidas que
contaban con un deficiente
mantenimiento y la incorpora-
ción de reductores de velocidad.
El Plan de Inversión Local

destinará 840.000 euros más a
un segundo plan de asfaltado.

REDACCIÓ | L'Ajuntament de
Bétera ha obert per segon any
les portes de l’Hort de les Alfà-
begues a les visites en grup per a
gaudir de l'“aroma de somni”
que desprenen les Alfàbegues.
Les visites s'iniciaran el 8 de ju-
liol i es prolongaran tots els di-
jous -15, 22 i 29 de juliol- fins a
final de mes. A partir de les 10
hores Ramón Asensi, encarre-
gat de cultivar les Alfàbegues, és
qui també guia els assistents per
l'hort i en conta la  història. Les
visites s'organitzen en grups re-

duïts, amb places limitades i so-
ta petició per a evitar aglomera-
cions.
La campanya ‘Viu Bétera’ se su-
ma a la voluntat del Consistori
per mantindre viva la festa en el
municipi, “la il·lusió ha de ser
present aquest agost, per això, i
després de sembrar la festa amb
el repartiment de llavors d'Alfà-
bega, volem compartir amb la
ciutadania com creixen”, ha ex-
plicat l'alcaldessa, Elia Verde-
vío.
L'any passat ja es va posar en
marxa aquesta iniciativa per la

qual van passar nombrosos visi-
tants tant de Bétera com de po-
blacions veïnes que van conéi-
xer la història d'aquesta planta
tan important per al municipi.
“El gran acolliment ens ha fet
repetir aquestes visites, ens
enorgulleix poder mostrar com
es cultiven i com poden arribar
a tan gran envergadura”, ha co-
mentat el regidor de Turisme,
Joaquín Gómez.
Tots els interessats a assistir-hi
han d'enviar un correu electrò-
nic a turismo@betera.es indi-
cant les seues dades.

L’alfabeguer Ramón Asensi és l'encarregat de guiar els visitants
que accedeixen en grups d’un màxim de 15 cada dijous de juliol

L'Hort de les Alfàbegues s'obri a les
visites guiades abans de les festes

BÉTERA

Commemoració del Dia Internacional de l'Orgull LGTBIQ
Amb motiu del Dia Internacional de l'Orgull LGTBIQ+, l'Ajuntament de Bétera ha llançat una cam-

panya realitzada pels alumnes de l'especialitat de Disseny de Productes Gràfics del Taller d'Ocupació
Bétera IV i que va començar amb la instal-lació de la imatge als edificis de l'Ajuntament i a la Casa Ne-
bot i amb el repartiment en les dependències locals de díptics informatius.

L'Ajuntament dona la benvinguda 
als deu estudiants de ‘Bétera et beca’
Deu joves estudiants del pro-

grama ‘Bétera et beca’ estan
desenvolupant funcions pròpies
als seus graus o cicles formatius
en dependències municipals
durant juliol i agost i rebran una
remuneració econòmica bruta
de 500 euros mensuals ja que el
Consistori n'ha destinat més de
10.000 euros per a fomentar
l'experiència en entorns labo-
rals.

Els participants s'han incor-
porat a àrees i departaments
com l'Agència d'Ocupació i Des-
envolupament Local, la Ràdio
Municipal, Cultura, Alcaldia,
Intervenció, Urbanisme i Ser-
veis Jurídics, entre altres.
La dedicació dels estudiants

en pràctiques és de 20 hores
setmanals, a raó de quatre ho-
res diàries de jornada laboral,
de dilluns a divendres.

Suelta masiva de cryptolaemus para
proteger a los cítricos del cotonet 
El Ayuntamiento ha empren-

dido una campaña para hacer
frente al cotonet que, año tras
año, amenaza las cosechas de
cítricos, con la suelta masiva de
cryptoleamu, una especie que se
caracteriza por ser depredadora
del cotonet que ataca directa-
mente a los cultivos provocan-
do, entre otros efectos, defor-

maciones en los frutos y man-
chas.
Este año, la suelta de crypto-

leamus, la vuelve a realizar la
concejalía de Agricultura, de
manera masiva por todo el tér-
mino, después de que el insec-
tario municipal haya dado sus
frutos, tras meses de trabajo,
para criar esta especie.
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REDACCIÓ  | El Ayuntamiento
de Benaguasil instalará una
Senyera y una bandera de Espa-
ña de grandes dimensiones en
dos rotondas de acceso al muni-
cipio. Tras el proceso de partici-
pación lanzado a través de las
redes sociales, la propuesta que
ha obtenido más ‘me gusta’ por

parte de los usuarios de Facebo-
ok es la colocación de la Senye-
ra en el acceso de la calle Fray
Luis Amigó, mientras que la
bandera de España será instala-
da en el acceso de la CV-375.
La encuesta, puesta en mar-

cha el 11 de junio, proponía cua-
tro opciones para decidir en que
accesos del municipio se insta-

lan los elementos de señas de
identidad a través de cuatro fi-
guraciones virtuales.  En dos de
ellas se podía ver el resultado de
la instalación de cada una de las
banderas en la rotonda de la ca-
lle Fray Luis Amigó y en las
otras dos el mismo montaje pe-
ro en la rotonda de la carretera
CV-375.

El Ayuntamiento instalará las banderas en la calle Fray Luis
Amigó y en la CV-375 tras una encuesta en las redes sociales

La Senyera y la bandera de España
ondearán en dos rotondas de acceso

BENAGUASIL

Alba i Daniela reben la banda de Falleres Majors 2021
Les Falleres Majors de Benaguasil de 2020, Alba Ferrer i Daniela Jiménez, han rebut les bandes que

les ratifiquen en el càrrec per a l'exercici 2021-2022. L'acte celebrat a l'Auditori de la Unió Musical,
va servir per a entregar el ‘bunyol d’or amb fulles de llorer i brillants’ als fallers i falleres amb més an-
tiguitat de les comissions de la localitat, així com la insígnia col·lectiva a la Falla Altra Que Tal.

BENAGUASIL

S'han aprovat amb els vots a
favor del PP i en contra de l'o-
posició -PSPV, Compromís,
Ciutadans i MB- els pressupos-
tos per a l’any 2021 dotats amb
8.102.768,75 euros.
El pressupost es basa en el

compromís del govern de no in-
crementar impostos ni taxes, i
continua mantenint l'eliminació
de l'impost de plusvàlua, a més
de l'eliminació de la taxa per
manteniment de camins rurals.
Quant a les inversions, els

comptes per a enguany recullen

800.000 euros dins del Pla d'O-
bra Pública.
A tot això cal sumar el calen-

dari fiscal a la carta, el paquet
de mesures d'impuls i suport al
comerç local posat en marxa a
conseqüència de la pandèmia
amb ajudes directes al comerç
local, la bonificació del 95% de
l'IBI per als establiments d'hos-
taleria i restauració i per als co-
merços i la suspensió de la taxa
de terrasses per l'ocupació de
cadires i taules per part dels es-
tabliments de restauració.

El PP tira endavant en solitari en el 
ple un pressupost de 8 milions d'euros

L'Ajuntament estrenarà dues
zones d'aparcament al carrer
Palau i Basseta que sumaran un
total de 80 places d'estaciona-
ment després de l'acord aconse-
guit amb els propietaris.
L'aparcament serà gratuït i

podrà ser utilitzat tant pels
veïns com pels visitants. El con-
veni d'arrendament del solar del
carrer Palau, la titularitat del

qual és de la Cooperativa Rural
Sant Vicent Ferrer, ha sigut ru-
bricat entre el president de l'en-
titat agrícola, José Vicente Na-
varro i l'alcalde Ximo Segarra,
en presència del president de
l'associació d'empresaris de la
localitat, José Díaz. L'aparca-
ment estarà operatiu en horari
comercial des de les 8 del matí
fins a les deu de la nit.

Els carrers Palau i Basseta comptaran
amb aparcament per a 80 vehicles

La Fiscalía ha archivado la cau-
sa contra el portavoz del grupo
popular en el Ayuntamiento de
Benaguasil, Stephane Soriano,
después de la denuncia presen-
tada en febrero por el PSPV y de
las acusaciones públicas verti-
das por parte de los grupos de la
oposición sobre posibles delitos
de malversación, tráfico de in-
fluencias y negociaciones prohi-
bidas en la operación para res-
catar el fallido PAI de Molí Nou.
Tras conocer la decisión del Mi-
nisterio Fiscal desde el Partido
Popular de Benaguasil han con-
denado, a través de un comuni-
cado, la actitud del conjunto de
grupos de la oposición “cuando
sabiendo perfectamente que no
había existido ninguna mala ac-
tuación decidieron llevar a cabo

una campaña de acoso personal
y político contra Stephane So-
riano para intentar hacerlo di-
mitir de sus cargos convocando
incluso un pleno extraordinario
para solicitar su dimisión”.
Por su parte, el concejal popu-
lar, que reconoció en un pleno
que en la empresa intermedia-
ria figuraba su pareja, ha queri-
do dejar claroque “tengo la con-
ciencia tranquila de haber
intentado siempre actuar para
mejorar Benaguasil, ya sea en
esta o en cualquier otra cues-
tión. El daño es irreparable no
sólo para mí, sino para mi fami-
lia y quiero acordarme hoy de
ellos, de mis padres y de mis
amigos y agradecer las mues-
tras de cariño recibidas estos
duros meses”.

La Fiscalía archiva la causa contra el
portavoz del PP por el PAI de Molí Nou
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REDACCIÓ | Llíria se ha pre-
parado a conciencia para ofre-
cer un especial verano lleno de
actividades y alternativas de
ocio que invite a disfrutar. Que
pasen cosas positivas es el men-
saje que quiere transmitir el
Ayuntamiento edetano y el teji-
do comercial de la localidad,
que han trabajado para ofrecer
una amplia oferta lúdica, pero
siempre dentro de los paráme-
tros de seguridad sanitaria que
sigue exigiendo la pandemia por
el COVID.
La punta de lanza de la agen-

da cultural veraniega es, sin du-
da, el I Concurso Internacional
de Dirección de Orquesta ‘Llíria
City Of Music’, que se celebrará
del 12 al 17 de julio. Este evento
permitirá seguir proyecto glo-
balmente el sello UNESCO que
posee Llíria como Ciudad Crea-
tiva de la Música. A lo largo de
esa semana, se han programado
diferentes actuaciones musica-
les que culminarán con la entre-
ga de premios de esta primera
edición del certamen. 
Además, no podía existir una

mejor clausura para este con-
curso que el concierto que pre-
paran, para el mismo 17 de julio,

las dos grandes sociedades mu-
sicales de la localidad: la Banda
Primitiva y la Unió Musical de
Llíria.
A esta programación se une

una intensa agenda cultural a lo
largo de las próximas semanas
estivales, en la que participarán
también las diferentes entidades
musicales de la localidad, como
la Agrupación Musical Edetana
‘Vicente Giménez’, la Orquesta
de Plectro ‘El Micalet’, la Banda
UDP o Grup de Danses i Ronda-
lla ‘El Tossal’, además de los
conciertos que ofrecerán otros
intérpretes y grupos con dife-
rentes propuestas musicales. 
En definitiva, la música pre-

senta un extenso abanico de ra-
zones para dejarse cautivar por
Llíria este verano. Sin olvidar
tampoco que la ciudad cuenta
con unos recursos turísticos cul-
turales de primer orden que per-
miten pasear por nuestro pasa-
do a través de sus monumentos
de distintas épocas históricas. 

Una variada oferta hostele-
ra
El municipio también es cons-
ciente de que su atractivo va
más allá de su cultura. Por ello,
hace unos días el Ayuntamiento

lanzó la campaña ‘L’hostaleria
de Llíria t’espera’, un movi-
miento de apoyo a los bares y
restaurantes de la localidad, que
ha sido, uno de los sectores más
perjudicados por el impacto
económico de la emergencia sa-
nitaria. Además, la Federació
del Comerç de Llíria ha puesto
en marcha la campaña “L’Es-
morzaret Llirià”. O, por otro la-
do, el municipio acoge el primer

y tercer sábado de cada mes un
mercado de productos ecológi-
cos y artesanos. 
Esta oferta de ocio se asienta

también sobre un sector comer-
cial dinámico que ha realizado
grandes esfuerzos para conjugar
servicio y seguridad, y que pre-
tende dar lo mejor de sí mismo,
con el apoyo del Consistorio, pa-
ra ir recuperando poco a poco la
normalidad.  
Una intensa actividad cultu-

ral, un extraordinario patrimo-
nio histórico por descubrir y
una atractiva oferta comercial y
de hostelería son razones más
que suficientes para quedarse o
visitar Llíria este verano.  

Llíria, tu destino de ocio este verano
El Ayuntamiento y la Federació del Comerç han preparado una
amplia oferta de actividades y alternativas para disfrutar 

LLÍRIA

P. GUZMÁN | Joanma Miguel,
portaveu de Compromís-Move,
és ja nou alcalde de Llíria. Des-
prés de rebre la vara de coman-
dament del socialista Manolo
Civera, que va dimitir del càrrec
el passat 24 de juny, s'ha con-
vertit en el primer representant
de la coalició a accedir a l'alcal-
dia de la capital de la comarca
de Camp de Túria en compli-
ment del pacte de l’Almodí en-
tre PSPV i Compromís.
A les 10 del matí del 26 de

juny va arrancar el ple extraor-
dinari de l'Ajuntament de Llíria
per a triar el nou alcalde que va
ser seguit en directe pel públic a
l'interior de Ca la Vila i a través
d'una pantalla gegant en la pla-
ça Major.
Complint amb el guió previst,

la candidatura de Joanma Mi-
guel va ser la més votada amb
els vots a mà alçada dels 11 re-
presentants dels socis de go-
vern: PSPV i Compromís i Mo-
ve, mentre que la de la portaveu
del PP Reme Mazzolari, va su-
mar els suports dels nou regi-
dors populars, i el portaveu de
Ciutadans, José Antonio Fom-
buena, el seu propi.

Un quart d'hora després entre
aplaudiments, Joanma Miguel
va prometre el càrrec d'alcalde
amb l'afegitó de “sempre pen-
sant en els interessos de Llíria” i
va sostindre la vara de coman-
dament que va voler compartir
amb “tot el poble de Llíria”.
L'alcalde per als dos anys que

resten de legislatura -fins a
2023- va tindre paraules per a
les víctimes del coronavirus a
Llíria i les seues famílies i va as-
segurar que les portes del seu
despatx restaran obertes.
Després d'aquest ple està pre-

vist que se celebre una altra ses-
sió al juliol en la qual es donarà
compte de la dimissió del exal-
calde com a regidor del grup so-
cialista que serà substituït per
l'actual assessor Paco Gorrea.
Aquesta no serà l'única dimissió
en el Govern, ja que la regidora
de Compromís, Valllivana Mur-
gui renunciarà a l'acta que pas-
sarà a Vicent Lis.

El socialista Manolo Civera, que renunciarà també l'acta de regidor, cedeix la vara de comandament al seu soci
de Compromís-Move que incorporarà a Vicent Lis en substitució de Vallivana Murgui que té previst dimitir

Joanma Miguel pren el relleu en l'alcaldia de Llíria
LLÍRIA

FOTOS
INVESTIDURA
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REDACCIÓ | La concesionaria
del servicio de agua potable
Aqualia junto con el Ayunta-
miento de Llíria han mejorado
en los últimos años el rendi-
miento de la red de abasteci-
miento en Llíria, donde la em-
presa ha llevado a cabo un
sistemático servicio de detec-
ción de fugas para evitar pérdi-
das innecesarias de agua, tanto
en el casco urbano como en las
urbanizaciones, mejorando la
red y reparando las fugas.
La Concejalía del Ciclo del

Agua que dirige Elena Jiménez,
en su afán de seguir promovien-
do un buen uso del agua este ve-
rano y concienciar a la ciudada-
nía, propone una serie de
consejos básicos para un mayor
ahorro de este recurso com son:
cerrar el grifo cuando no lo es-
temos usando, no regar  cultivos
con agua de la red pública y ha-
cer usos de redes alternativas de
pozos o del Canal Principal, no
verter agua en la calle y conser-
var el agua de las piscinas.
Jiménez apunta que hacer un

uso correcto del agua es respon-

sabilidad de todos. Gastar más
agua de lo necesaria no supone
mejora de la calidad de vida.
Por ello, se pide hacer pequeños
gestos que racionalicen su uso,
utilizando solo la que sea nece-
saria. Elegir la ducha en vez del
baño, emplear un recipiente con
agua para lavar el coche y no la
manguera, utilizar grifos regu-
lables y comprobar que queden
bien cerrados o aprovechar los

programas de consumo reduci-
do en los electrodomésticos, son
algunos pequeños gestos coti-
dianos que contribuyen a paliar
el déficit hídrico.
Una de las principales preo-

cupaciones de Aqualia y el
Ayuntamiento es la optimiza-
ción del sistema de la distribu-
ción,  así como contribuir a que
la sociedad adquiera mayor sen-
sibilidad respecto la escasez del
agua y el compromiso que he-
mos de tener con el planeta y
sus recursos naturales. Por ello,
se ha lanzado la campaña de
‘Pequeños gestos, grandes aho-
rros’. Porque las acciones indi-
viduales que podamos llevar ca-
da día con la gestión del agua en
los hogares son de vital impor-
tancia en el conjunto de la ciu-
dadanía.
La gestión del ciclo integral

del agua sigue siendo uno de los
factores clave para alcanzar el
éxito en el camino hacia el desa-
arrollo sostenible. Naciones
Unidas declaró el periodo 2018-
2028 como el Decenio Interna-
cional para la Acción ‘Agua para
el Desarrollo Sostenible’.

LLÍRIA

La Concejalía del Ciclo del Agua del Ayuntamiento de Llíria quiere
concienciar del uso responsable del agua durante este verano

LLÍRIA

El Palacio de Justicia estará listo a final
del 2023 tras una espera de 15 años

La consellera de Justicia, Ga-
briela Bravo, ha presentado en
la Mancomunitat Camp de Tú-
ria el proyecto del nuevo Pala-
cio de Justicia de Llíria que es-
tará terminado a finales de
2023 tras una inversión de 17,5
millones de euros.
El edificio de 11.000 metros

cuadrados repartidos en seis
plantas  y dos sótanos se cons-
truirá en un solar de la avenida
de Bétera cedido por el Ayunta-
miento de Llíria a la Generalitat
en el año 2006. 
En el nuevo Palau de Justicia

se concentrarán los órganos y
servicios judiciales que en este
momento están repartidos en
tres locales del municipio. 
La nueva sede se ha diseñado

para albergar 600 personas ca-

da día, entre los 100 profesio-
nales que trabajarán allí y los
500 usuarios previstos. Además
de los siete juzgados que tiene
actualmente este partido judi-
cial, en el edificio habrá sitio pa-
ra tres más en el futuro y estará
dotado de los más modernos
sistemas de iluminación y cli-
matización y será completa-
mente digital.
Tras 15 años de espera, la ti-

tular de Justicia anunció  ante
los representantes de los muni-
cipios de la comarca la tramita-
ción por la vía de urgencia para
licitar las obras en julio de for-
ma que, tras 24 meses de traba-
jos, “a finales de 2023 estará la
sede judicial para atender a una
población de 170.000 personas
repartidas en 41 municipios”.
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Llíria y Aqualia lanzan la campaña
‘Pequeños gestos, grandes ahorros’

La empresa Envíos y Diseño,
que gestiona franquicias MAIL
BOXES, especialista en envíos
nacionales e internaciones y en
soluciones de diseño gráfico e
impresión, celebra su décimo
aniversario desde sus nuevas ins-
talaciones de la calle Vicari Ca-
marena en la Pobla de Vallbona. 
En esta última década, desde la

apertura en julio de 2011 de la
primera sede en la calle Poeta
Llorente de la localidad de Camp
de Túria, esta franquicia de la
compañía internacional ha ido
creciendo con la apertura de nue-
vas oficinas en Torrent (avenida
olímpica), Valencia (Gran Vía
Fernando el Católico) y Puerto de
Sagunto (avenida 9 d’octubre),
dando servicio a particulares, co-
mercios y empresas de las co-
marcas Camp de Túria, l’Horta
Sud, Camp de Morvedre y la ca-
pital. 

MAIL BOXES ofrece a sus
clientes envíos de documentos y
objetos y productos por todo el
mundo -África, Sudamérica,
Centro y Norte América, Asia y
Oceanía- con el valor añadido de
que “simplificamos todos los trá-

mites a nuestros clientes. No-
sotros  lo recogemos, lo llevamos
a nuestras oficinas y desde ahí re-
alizamos los envíos, encargándo-
nos de todos los trámites para
que el cliente no se tenga que
preocupar de nada”, explica José
Durá, gerente de la empresa, des-
de la Pobla de Vallbona, cuyas
nuevas instalaciones disponen de
más de 300 metros cuadrados.

MAIL BOXES ofrece, ade-
más, soluciones de diseño gráfi-
co e impresión creativas, flexi-
bles, personalizables que se
adaptan a cualquier presupuesto
y calidad. Dentro de estos servi-
cios cuentan con diseño gráfico,
impresión digital, impresión Off-
set, impresión en soportes espe-
ciales, imagen corporativa, co-
municación para ferias y
congresos, materiales de marke-
ting y comunicación, publicidad
de exteriores y carteles.

MAIL BOXES ha incorpora-
do la creación de páginas web y
el e-commerce para empresas
con un paquete completo: alma-
cenaje, control de inventario,
preparación de pedidos, embala-
je y envío.

MAIL BOXES celebra sus
10 años creciendo desde
la Pobla de Vallbona

”Envíos y Diseño ha
abierto en la última
década franquicias
MAIL BOXES en la
Pobla de Vallbona,
Torrent, Puerto de
Sagunto y Valencia
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REDACCIÓ | L’estiu és temps
per a compartir i gaudir i cap tro-
bada o esdeveniment recull mi-
llor aquesta idea que la de l’es-
morzar tradicional. Amb aquest
esperit, la Federació de Comerç
de Llíria ha presentat la cam-
panya ‘l’Esmorzaret Llirià’ una
iniciativa que amb el lema ‘Per
tu, per mi, jo esmorze ací’ s’alia
amb el comerç i el turisme del
municipi.
La presentació en les Termes Ro-
manes de Mura el passat 30 de
juny comptà amb l’alcalde, Jo-
anma de Miguel i l’exalcalde,
Manolo Civera, la directora ge-
neral de Comerç, Rosana Seguí, i
representants d’associacions de
comerç dels pobles veïns i dels
agents socials de la comarca.
Viatges, descomptes i esmorzars
especials són els premis d’aques-
ta campanya centrada en l’es-
morzar tradicional. Amb pro-
ductes de proximitat, artesans i
de comerç local, l’hostaleria de
Llíria participa amb diferents
propostes d’entrepans que es po-
dran gaudir durant els mesos de

juliol, agost i setembre.
Aquesta iniciativa, que compta
amb el suport i la col·laboració
de l’Ajuntament de Llíria i de la
Unió Gremial, es va presentar en
un dels moltíssims marcs d’inte-
rés turístic i cultural que ofereix
Llíria als seus visitants, tal i com
destacà el president de la Fede-
ració de Comerç de Llíria, Juan
Motilla: “Aquesta campanya,
tracta d’impulsar el comerç local
i de proximitat a través d’accions
conjuntes, que vinculen la gas-

tronomia lliriana amb el turisme
cultural, tan importants al nos-
tre municipi. L’esmorzar llirià
s’integra així amb les rutes cul-
turals de la ciutat”.
A més, els establiments partici-
pen amb un entrepà únic en el
concurs al millor esmorzar llirià,
amb el patrocini de Provea i Cai-
xa Popular.

Viatges, descomptes i esmorzars especials amb productes de

proximitat, artesans i de comerç local son els premis de la campanya 

La Federació de Comerç llança per a
gaudir aquest estiu l’esmorzaret llírià

Juan Gorrea, propietari de la Taula de Llíria.
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Los beneficios de Equilios en 
los trastornos de la menstruación

El CENTRO DE TERAPIAS
NATURALES RAFA GIMENO
ofrece un tratamiento dirigido
a mujeres de cualquier edad
que sufran cualquier tipo de
desequilibrio hormonal y tras-
tornos relacionados con la
menstruación.

A través de los campos elec-
tromagnéticos de Equilios se
consigue el equilibrio hormo-
nal y paliar las menstruaciones
dolorosas, la ausencia de
menstruación o la menopausia
en mujeres de más edad.

El tratamiento con Equilios
es apto para cualquier mujer,
no es invasivo, tampoco tiene
ninguna contraindicación y
provoca un estado de relaja-
ción y bienestar desde las pri-
meras sesiones.  Las ondas
electromagnéticas provocan
una sensación agradable en el
paciente al que se le colocan
unas placas en la zona lumbar
y en la zona abdominal.

Antes de recibir la primera
sesión, se somete a un estudio
previo con los datos del histo-
rial médico, análisis clínicos y
toda la información que aporte
el paciente para valorar el es-
tado general de salud.  A par-
tir de ahí se propone una pau-
ta de tratamiento a seguir con

Equilios en función de las nece-
sidades y el estado general de
cada paciente.

Como pauta general se esta-
blecen dos sesiones a la sema-
na y según el paciente va no-
tando mejoría conforme se va
equilibrando el sistema endo-
crino se van espaciando en el
tiempo. Cuantas más sesiones
se realizan al principio el bene-
ficio es mayor, ya que son acu-
mulativas. Las sesiones tienen
una duración de 45 minutos,
aunque las primeras son de 30
minutos y una potencia infe-
rior.

Los campos electromagnéti-
cos actúan sobre las glándulas
endocrinas y regulan el ciclo
hormonal general, todo el en-
tramado endocrino.

De esta forma, además de los
trastornos relacionados con la
menstruación, el tratamiento
con Equilios también está indi-
cado para trastornos por pro-
blema de ansiedad, el hiperti-
roidismo y el hipotiroidismo, la
diabetes, la obesidad o el in-
somnio.

Este tratamiento debe ir
acompañado siempre de una
mejora de los hábitos de vida
generales, especialmente con
los hábitos alimenticios.

Publicitat
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REDACCIÓ | El polideportivo
de Pedralvilla ha acogido una
reunión para dar a conocer el
proyecto la depuradora que tra-
tará las aguas residuales de
30.00 vecinos de 22 urbaniza-
ciones de Olocau, La Pobla de
Vallbona, Serra y Bétera.
La construcción de la planta,

que se ubicará dentro de este úl-
timo término municipal, tendrá
un presupuesto de 14,5 millones
de euros financiados a través de
la  Entidad Pública de Sanea-
miento de Aguas Residuales
(EPSAR), dependiente de la
Conselleria de Agricultura. A es-
ta cifra hay que sumar el coste
del suelo que será asumido por
los ayuntamientos de los muni-
cipios afectados.
La redacción del proyecto tie-

ne un plazo aproximado de 9
meses y estará dirigido por la
EPSAR, responsable del proyec-
to y de la redacción del informe
técnico sobre la ubicación de la
planta que ocupará 25.000 m2.

La planta tratará un caudal
máximo de 7.500 metros cúbicos
diarios y según los técnicos debi-
do a la tecnología que utiliza no
causará molestias a los vecinos
derivados de los malos olores.
El alcalde de Olocau, Antonio

Antonio Ropero, que participó
en la reunión junto al primer de
la Pobla de Vallbona, Josep Vi-
cent Garcia, y las alcaldesas de
Serra y Bétera, Alicia Tusón y
Elía Verdevío, ha valorado la
presentación del proyecto como

“un gran paso y en dirección co-
rrecta hacia el cuidado de nues-
tro entorno y medioambiente”.
Ropero ha recordado que se

dará solución a un problema que
se arrastra desde hace más de 40
años y que no conocía solución
hasta que esta corporación se de-
cidió a enfrentar y solucionar es-
ta deuda con nuestro principal
patrimonio natural, y que no ha-
bría sido posible sin el trabajo y
coordinación de los cuatro mu-
nicipios en cuestión”.

La EPSAR construirá la planta en Bétera y dará servicio a las
urbanizaciones de Olocau, la Pobla de Vallbona y Serra

Una depuradora tratará las aguas de
30.000 vecinos de cuatro municipios

OLOCAU

Un estiu més, la Casa de la
Senyoria d'Olocau acollirà les
nits del mes de juliol el ‘Cicle de
Concerts a la Casa de la Senyo-
ria’ que compleix la seua vint-i-
unena edició.
Els amants de la música po-

dran gaudir dels concerts pro-
gramats al pati de la Casa de la
Senyoria els dissabtes 10, 17, 24
i 31 de juliol. Totes les actua-
cions començaran a partir de les
onze de la nit.

Enguany actuarà l'orquestra
de corda de Harmonie Ensem-
ble; Trio Tena -violí, clarinet i
piano-; Asensi’s Brass Quintet -
metall- i Quartet Prisma de cor-
da.
L'entrada per a presenciar

tots els concerts del cicle de mú-
sica programat per l'Ajunta-
ment d'Olocau és gratuïta, en-
cara que l'aforament és limitat a
causa de les restriccions per la
pandèmia.

El pati de la Casa de la Senyoria acull el
XXI Cicle de Concerts a les nits de juliol

El Ayuntamiento de Olocau ha habilitado un espacio participativo en el antiguo hogar de los mayo-
res para que las asociaciones puedan tener un espacio adecuado para reunirse y realizar las gestiones
que necesiten. Ese mismo espacio, que cuenta con proyector, pantalla enrollable, conexión wifi de fi-
bra y dos ordenadores, servirá como coworking para los autónomos y emprendedores del pueblo.

Espacio participativo y coworking en el hogar del jubilado

Reunión informativa en la ubanización Pedralvilla.

OLOCAU
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LORIGUILLA

REDACCIÓ | El Ayuntamieno
ha presentado el proyecto técni-
co del nuevo colegio Mozart que
tiene por lema “Un colegio co-
mo un piano”, debido a la forma
de la parcela de 11.000 m². En
el acto celebrado en la Casa de
la Cultura, han participado el al-
calde Sergio Alfaro y el concejal
de Educación, Javier Cervera y
Francisco Miravete, del estudio
de arquitectura Mano de Santo.
El edificio en dos plantas ten-

drá capacidad para 450 estu-
diantes. En la primera estará
ubicada el área de infantil, con
6 aulas, el comedor y la cocina,
un gimnasio y zonas de patios.
Las 12 aulas de primaria, los la-
boratorios y seminarios, el aula
multiusos y la de música esta-

rán en la segunda.
La clave de la propuesta, se-

gún Miravete, ha sido entender
la necesidad de una buena im-
plantación del edificio que solu-
cione el borde urbano junto al
barranco y que garantice la me-
jor inserción posible en la trama
de Loriguilla. Por este motivo,
se ha propuesto un edificio
compacto y sencillo de líneas,
que hace un guiño al municipio
al integrar la vegetación típica
de Loriguilla y usar los colores
blanco y rojo predominantes en
las casas del pueblo. También
destacan sus patios abiertos que
unifican espacios, con recorri-
dos entrelazados que se funden
con el exterior.
Por otro lado, el centro está

diseñado para garantizar la me-

jor iluminación y ventilación
natural de los espacios interio-
res, utilizando tragaluces y
grandes ventanales. Además,
jugando con la forma de piano
del edificio, las ventas simula-
rán las teclas del instrumento. 
El colegio cuenta un presu-

puesto de 5.670.000 euros fi-
nanciados a través del plan Edi-
ficant para la construcción,
reforma y mejora de los centros
educativos de la Comunitat.
Alfaro ha recordado que esta

“una reivindicación necesaria
que mejorará el aprendizaje de
los niños de Loriguilla”, mien-
tras que el concejal de Educa-
ción destacado la colaboración
durante la redacción del proyec-
to entre el equipo técnico y la
comunidad educativa.  

El edificio en forma de piano tendrá 6 aulas de infantil y 12 de
primaria, comedor, cocina, gimnasio, laboratorio y aula de música

Así será el nuevo colegio Mozart

LORIGUILLA

La escuela de fútbol de Loriguilla ha despedido la temporada  con una tarde de padres e hijos en el
campo municipal en la que se disputaron varios partidos entre los más mayores y los más pequeños.
El alcalde, Sergio Alfaro, y el concejal de Deportes, Carlos Rodado, acudieron a las instalaciones del
polideportivo donde entregaron una placa al coordinador de la escuela, Álvaro Álvarez.

La Escuela de Fútbol de Loriguilla despide la temporada 

Instalarán cámaras para identificar a los
autores de la oleada de actos vandálicos 

El Ayuntamiento extremará
la vigilancia para evitar que se
reproduzcan los actos vandáli-
cos vividos en las últimas sema-
nas que han propiciado impor-
tantes pérdidas para las arcas
públicas municipales. De hecho,
la intención del Consistorio es
instalar cámaras de vigilancia
que ayuden a identificar a los
posibles autores de hechos de-
lictivos y ofrecer mayor seguri-
dad a la ciudadanía en el casco
urbano de Loriguilla.
El alcalde Sergio Alfaro ha in-

sistido en la importancia de aca-
bar con el vandalismo: “No po-
demos permitir que se vuelvan
a producir hechos como los ocu-
rridos en las últimas semanas
que hagan que se deterioren es-
pacios públicos de nuestro pue-
blo y de gran valor para nuestra
ciudadanía”.

“Vamos a poner todas las he-
rramientas de las que dispone-
mos para evitar que vuelvan a
producirse destrozos en el mo-
biliario urbano o en los lugares
públicos. Debemos ser cons-
cientes de la importancia e im-
pacto negativo que tiene para
nuestro pueblo que unos vánda-
los destrocen señales, merende-
ros o pinten grafitis en los mu-
ros del municipio. Y no vamos a
permitirlo”.
La Guardia Civil ya está tra-

bajando para identificar a los
autores de los últimos actos
vandálicos. Alfaro ha avanzado
que ha mantenido una reunión
con la Guardia Civil de Riba-ro-
ja para que sus patrullas vigilen
el término  con mayor frecuen-
cia para evitar actos de gambe-
rrismo y complementar el tra-
bajo de la Policía Local.

El Ayuntamiento ha abierto
un parque biosaludable en la
calle Mayor, junto al hogar del
jubilado, con una decena de
máquinas para realizar ejercicio
al aire libre.  En las nuevas ins-
talaciones se podrán entrenar
capacidades como el equilibrio,
la coordinación, la fuerza, la
elasticidad o la agilidad. Ade-
más, hay varios aparatos adap-

tados para personas con movi-
lidad reducida y otro elemento
diseñado para trabajar las capa-
cidades cognitivas y cada apara-
to cuenta con una placa de ins-
trucciones que explica cómo
utilizarlo.
En las próximas semanas se

instalarán dos mesas de picnic
cerca de la zona, al lado de la
parada del autobús.

La calle Mayor estrena un parque público
biosaludable con una decena de máquinas
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CASINOS

El Ayuntamiento de Casinos, a través de la Concejalía de Igualdad, se ha sumado a la celebración del
Día Internacional del Orgullo LGTB+ el pasad0 28 de junio, y lo ha hecho a través de un manifiesto
institucional y de un vídeo conmemorativo con las imágenes tomadas en el photocall que se instaló du-
rante la cena organizada por los festeros de la localidad.

El Ayuntamiento se suma al Día Internacional del Orgullo

REDACCIÓ | La zona recrea-
tiva de la Torreseca se ha am-
pliado con un nuevo espacio
pensado y diseñado para el uso
de los más pequeños del muni-
cipio. El Ayuntamiento de Casi-
nos ha culminado las obras de
esta nueva área recreativa para
niños de la ‘Torreseca’ equipado
con juegos infantiles. 
La Torreseca es un paraje na-

tural en las afueras del munici-
pio, rodeado de montañas y un
poblado íbero que todavía no ha
sido excavado, que dispone de
paelleros y bancos y un algibe
del siglo pasado. 
La actual corporación encar-

gó el proyecto de ampliación del
parque municipal financiado
con fondos propios. La actua-
ción, que ya ha finalizado, ha
servido para crear un área para

niños rodeada de bancos y que
cuenta con un arenero, colum-
pios, una araña y un nuevo to-
bogán. 
Como ha explicado el concejal

de mantenimiento de parques y
jardines, Juande Páez, la remo-
delación del parque de la Torre-
seca “permitirá dinamizar el

parque y convertirlo en un es-
pacio intergeneracional muy ac-
tivo2. Y es que durante los  fines
de semana son muchos los veci-
nos y visitantes que deciden
desplazarse hasta el parque pa-
ra pasar el día, en un entorno
rural con mucha vegetación me-
diterránea. 

El Ayuntamiento de Casinos culmina el proyecto de ampliación
del parque que cuenta con un gran arenero y bancos alrededor

La Torreseca estrena una zona
recreativa con juegos infantiles

Nueva zona recreativa infantil de la Torreseca.

CASINOS

El Ayuntamiento de Casinos
ha abierto las puertas de la pis-
cina municipal desde el pasado
fin de semana -4 de julio- y las
instalaciones permanecerán
abiertas durante los meses de
verano todos los días, de lunes a
domingo en horario de 11 de la
mañana a siete de la tarde de
forma ininterrumpida.
Los usuarios no deben con-

certar cita previa para acceder a
las instalaciones municipales,
aunque se ha establecido un
aforo máximo de 150 personas.
Tampoco habrá servicio de "tic-
kets" de baños y sólo habrá la
opción de entrada al día.

El precio para niños -nacidos
entre el 1 de enero de 2009 y
hasta el 31 de diciembre de
2018-, es de 1,5 euros y para
adultos de 2 euros. Los jubila-
dos, personas con más de un
65% de discapacidad y menores
de tres años -nacidos a partir de
2019- tendrán la entrada gratui-
ta, siempre que aporten acredi-
tación.
El acceso a las instalaciones

se realizará con mascarilla que
sólo será obligatoria para cami-
nar por el césped, ir a los ves-
tuarios / baños y para ir al bar.
En la zona de descanso no es
obligatoria.

La piscina municipal abre sin cita previa
y con un aforo máximo de 150 personas

Casinos albergará del 29 al 31
del próximo mes de octubre las
primeras jornadas en las que se
aunará la memoria, la historia y
el patrimonio tanto del  munici-
pio, como de las áreas de su en-
torno. 
El alcalde de la localidad de

Camp de Túria, Miguel Navarré
ha avanzado que las jornadas no
solo supondrán un reclamo tu-
rístico, sino que supondrán una
puesta valor de elementos patri-
moniales del territorio casinen-
se y de la memoria e historia del
municipio. 
El consistorio prevé una gran

participación en unas jornadas
que irán destinadas a un públi-
co amplio y en las se buscará la
interacción de los expertos con
los asistentes. 
La jornadas se celebrarán los

días 29, 30 y 31 de octubre con
la proyección de la película ‘Jo-
sep’ -éxito de taquilla en Fran-
cia el pasado año-  y que narra
el exilio del dibujante y artista
Josep Bartolí en aquel país,
donde estuvo recluido en cam-
pos de concentración. 

Desde el consistorio se ha
contactado con descendientes
de casinenses exiliados a finales
de los años 30 a otros países y se
espera que algunos participen
en las jornadas narrando las ex-
periencias vitales de sus ascen-
dientes. 
En las jornadas también se ha

reservado un espacio para las
conferencias de profesores de la
Universidad de Valencia, maes-
tros y profesores de la comarca,
con el fin de poner en valor per-
sonajes, patrimonio y hechos
históricos de relevancia en
Camp de Túria a lo largo de los
dos últimos siglos. 
El patrimonio se pondrá en

valor también con una visita
guiada al yacimiento íbero del
Castellar y una conferencia con
los trabajados realizados en el
enclave.   Con el fin de lograr
una participación amplia, se re-
alizarán talleres de artesanía
íbera para los más pequeños y
una recreación histórica de una
batalla íbera en la que se prevé
que participen actores por las
calles del municipio.

Primeras jornadas de Memoria, Historia
y Patrimonio del 29 al 31 de octubre
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REDACCIÓ| La zona de Baix
La Torre, en el entorno de la to-
rre del Señor, dispondrá desde
este verano de un área de apar-
camiento público. El Ayunta-
miento de Serra inició el pasado
mes de junio las obras de acon-
dicionamiento de dos nuevas
zonas de aparcamiento gratui-
tas en la travesía de Sant Fran-
cesc junto al colegio público  de
Infantil y Primaria Sant Josep.
Los trabajos comenzaron des-
pués de que el consistorio al-
canzara un acuerdo con los pro-
pietarios de estos dos solares
con el objetivo de poder aumen-
tar el número de aparcamientos
dentro del casco urbano.
La construcción de estos dos

solares de 333 y 562 metros
cuadrados cada uno supondrá la
creación de 35 nuevas plazas de
aparcamiento destinadas tanto
a los vecinos como a los visitan-
tes que se desplazan a este en-
torno turístico. De esta forma se
pretende y aliviar en parte la fal-
ta de zonas de estacionamiento
dentro de la localidad.

Las obras que se encarga de
ejecutar una empresa local
cuentan con un presupuesto de
38.761,54 euros.
El plazo de ejecución de los

trabajos es de un mes, por lo
quese prevee que las plazas del
aparcamiento estén operativas a
lo largo de la segunda quincena
de este mes de julio.
“Continuamos trabajando por

el bienestar de nuestro vecinda-
rio y  damos respuesta a las ne-
cesidades de aparcamiento del
municipio” ha destacado la al-

caldesa de Serra, Alicia Tusón,
consciente del problema de la
falta de zonas de estaciona-
miento en algunas zonas del
casco urbano.
La primera edil socialista ha

avanzado, en esta línea, que el
desde el Ayuntamiento se está
trabajando en la adecuación del
aparcamiento del sótano de la
plaza de La Primitiva de Serra
para ponerlo a disposición de
los vecinos y visitantes con el
objetivo de “favorecer y poten-
ciar el comercio local”.

Las obras para habilitar los dos solares de casi 1.000 m2
finalizarán este mes de julio tras una inversión de 38.000 euros

El entorno de La Torre dispondrá de
35 plazas de aparcamiento gratuito

SERRA

Plazas de aparcamiento en el entorno de La Torre.

Mónica Martínez sustituye a su padre en Ciudadanos
Mónica Martínez ha tomado posesión del cargo de concejala en el Ayuntamiento de Serra en susti-

tución de su padre, José Enrique Martínez Lloris, portavoz y único concejal del grupo municipal de
Ciudadanos que presentó su dimisión en el pleno anterior en plena crisis de la formación naranja.

DIJOUS 15 DE JULIOL
20.30 HORES. AIRES PORTEÑOS - QUIN-
TET LEUKA. PLAÇA SOCIETAT MÚSICAL
LA PRIMITIVA

DIVENDRES 16 DE JULIOL 
20.30 HORES. SEPTIMÍ DE BEETHOVEN -
ENSEMBLE DEL FESTIVAL.
ESGLÉSIA MARE DE DÉU DELS ÀNGELS

DISSABTE 17 DE JULIOL 
23 HORES. MALWINA MASTERNAK

GROUP-JAZZ. PLAÇA SANT ISIDRE

DIUMENGE 18 DE JULIOL
20 HORES. L'EMOCIÓ DE LA MÚSICA -
KAIROS PROJECT. ESGLÉSIA MARE DE
DÉU DELS ÀNGELS

DIJOUS 22 DE JULIOL
20.30 HORES. AMOR PER LA MÚSICA -
BENEDICTE PALKO I ENSEMBLE DEL
FESTIVAL. CASA DE LA CULTURA. 
23 HROBINDRO NIKOLIC TRIO - WORLD
MUSIC, JAZZ & MORE. TERRASSA LLAR
DEL JUBILAT

DIVENDRES 23 I DIVENDRES 24 DE JU-
LIOL 
19 A 21 HORES. EXPOSICIÓ “PERCEP-

CIONS D'ACÍ I D'ALLÀ: UN VIATGE A TRA-
VÉS DELS SENTITS”. PLAÇA SANT ISI-
DRE.

DISSABTE 31 DE JULIOL 
20.30 HORES. ORQUESTRA DE CAMBRA
MOONWINDS SIMFÒNIC. PHILIPP GRAF-
FIN. PLAÇA S.M. LA PRIMITIVA.

Festival de música
de cambra de la
Calderona

CONSULTA EL
PROGRAMA I ELS
INTÈRPTRETS

SI VOLS ASSEGURAR-TE
L’ENTRADA, RESERVA

CADIRA EN EL TOURIST
INFO SERRA

961688443- 961688404
SERRA@TOURISTINFO.NET

AFORAMENT LIMITAT

SERRA

Les festes patronals se suspenen per
segon any consecutiu pel coronavirus
Serra tampoc celebrarà

aquest estiu les festes patronals
en honor a Sant Josep i la Mare
de Déu dels Àngels que es duen
a terme durant els últims dies
de juliol i primers d'agost.  La
decisió ha sigut presa per con-
sens entre els clavaris i clavarie-
ses de Sant Josep, Mare de Déu
dels Àngels i Sant Roc, les pen-

yes taurines, la parròquia i els
representants del consistori da-
vant la impossibilitat de cele-
brar tots els actes amb normali-
tat per les restriccions
imposades per la pandèmia. No
obstant això, els col·lectius fes-
ters no descarten programar al-
guna activitat que complisca
amb la normativa covid.

L’Ajuntament rehabilitarà l’ermita 
del segle XIX per a activitats culturals 
L’alcaldessa Alicia Tusón ha

signat amb la parròquia de la
Mare de Déu dels Àngels un
conveni per dur endavant les
obres de rehabilitació de l’ermi-
ta de Sant Josep i la Creu, del
segle XIX,  que es troba en una
greu situació de pèrdua d’esta-
bilitat estructural.  Gràcies a
aquest conveni, se cedeix l’ús i
disponibilitat de l’ermita per a
poder escometre les obres i des-

prés realitzar activitats que no
interferisquen amb el culte
El projecte redactat preveu

com a intervencions més ur-
gents actuar sobre l’estabilitat
estructural de l’edifici: cimenta-
ció, escletxes a les parets i teu-
lada de l’ermita que es troba
dins de l’àrea d’influència de la
torre de l’Ermita recentment re-
habilitada i que es preveu que
en breu puga obrir-se al públic.

Serra acull el Festival de Música de Cambra
de la Calderona del 15 al 31 de juliol 
Serra acollirà el I Festival de

Música de Cambra de la Calde-
rona del 15 al 31 de juliol. Du-
rant 15 dies la localitat es con-
vertirà en la capital de la música
de cambra que reunirà les mi-
llors figures del panorama mu-
sical de cambra tant internacio-
nal com de casa nostra. En total
quasi 40 músics que oferiran set
grans concerts, concerts didàc-
tics, classes magistrals i dues
exposicions musicades.
Els carrers i places de Serra i

l’església de la Mare de Déu dels
Àngels seran els escenaris dels
set concerts en els quals la mú-
sica de cambra será el fil con-
ductor. Una música representa-
da en estils que van del jazz al
barroc, el folk mediterrani i el
folk llatí i americà amb obres de
Brams, Shumann, Ravel, Hay-
din o Beethoven, sota la direc-
ció de Salvador Bolón, membre
de l’orquestra de la Comunitat

Valenciana-Palau de les Arts.
Una part fonamental del fes-

tival és la seua essència educa-
tiva i participativa. Així, els in-
tegrants de les bandes de
música de la localitat podran
acudir a les diferents classes
magistrals de cambra que s’han
programat durant tres dies. Pa-
ral·lelament s’oferiran concerts
educatius per als més menuts
que acudeixen a l’Escola d’Es-
tiu. Dues exposicions musica-
des tancaran la primera part del
festival que tindrà la seua clo-
enda el 31 de juliol amb un con-
cert d’orquestra de cambra que
comptarà amb el violinista Phi-
lipp Grafin.  Al costat de Grafin
també actuarà Olatz Ruiz de
Gordejuela, Alejandre Regueira,
Paco Varoch, Benedicte Palko,
Robindro Nikolic o Malwina
Masternak a més de 15 músics
valencians, 10 espanyols i cinc
més internacionals. 
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NÀQUERA

REDACCIÓ | El Ayuntamiento
de Nàquera ha firmado la com-
pra del edificio Accis tras más
de ocho años de negociaciones.
El alcalde Damián Ibáñez; el
concejal de Urbanismo, Alejan-
dro Ricart; la interventora; los
técnicos y el administrador con-
cursal del edificio han firmado
todos los documentos definiti-
vos para su compra por
1.010.264,67 euros.
E pasado 19 de noviembre, el

consistorio aprobó en pleno por
unanimidad la modificación de
crédito necesaria financiada con
el superávit para la resolución y
liquidación del convenio urba-
nístico del 2005 entre el propio
consistorio y la mercantil Nà-
quera Golf S.A. y adquirir el edi-
ficio ACCIS después de más de
10 años parada la construcción.
En el año 2009, la empresa

encargada de la construcción
del inmueble CG Suelo y Habi-
tat, S.L., notificó al Ayunta-
miento de Nàquera sobre la pa-
ralización temporal de la obra y,

diez años más tarde, en enero
de 2019, el administrador con-
cursal de la mercantil Residen-
cial Nàquera Golf, S.A. solicitó
iniciar el procedimiento para
declarar la resolución del con-
venio urbanístico y su protocolo
adicional, ante la imposibilidad
de materializar la reclasificación
planteada en el PAI Fontanelles.
Con el procedimiento ya ini-

ciado, el pleno de julio de 2020
acordó el pago de la indemniza-
ción en 1.010.264,67 euros tras
incluir los gastos generales y be-

neficio industrial que debían es-
tar a cambio del edificio. Una
vez aprobado el importe, se en-
vió al Consell Jurídic Consultiu
por superar los 30.000 euros y a
fecha de octubre de 2020 fue
respondida favorablemente.
El nuevo edificio ya de pro-

piedad municipal se destinará
inicialmente a albergar los ple-
nos municipales, actos, eventos
y otras actividades culturales
una vez se vayan adecuando to-
das sus instalaciones, según
apuntan fuentes municipales.

El Ayuntamiento firma la compra del inmueble inacabado por 10
millones para destinarlo a actos, plenos y actividades culturales

El fallido edificio ACCIS pasa a ser
municipal tras diez años paralizado

El director del colegio Emilio Lluch, Antonio Ibáñez, la concejala de Educación, Esther Liébana, y
el alcalde de Nàquera, Damián Ibáñez, han sido los encargados de entregar a los alumnos de sexto
curso del centro escolar los Premios Extraordinarios al Rendimiento Académico de Educación Pri-
maria que otorga la Conselleria de Educación en un acto celebrado en las instalaciones educativas.

Premios académicos para los alumnos del Emilio Lluch 

L’escola infantil rep un pla de
protecció enfront d'emergències

L'empresa Emerprotec Plani-
ficació ha lliurat el Pla d'Auto-
protecció de l'Escola Infantil
amb el qual es pretén protegir
els menors, els professors i les

instal·lacions analitzant els pos-
sibles riscos que puguen pre-
sentar-s'hi. En les pròximes set-
manes es realitzarà una
formació als docents.

NÀQUERA

Amb l'arribada de l'estiu s'-
han registrat tres conats d'in-
cendi que no han tingut majors
conseqüències gràcies a la ràpi-
da intervenció dels serveis d'e-

mergència i a la col·laboració
ciutadana. Des del consistori re-
corden que està prohibit encen-
dre foc i tirar objectes per la
muntanya.

Els Bombers sufoquen tres conats
d'incendi declarats a l'inici de l'estiu

Autoridades junto al edificio ACCIS.

agenda
cultural

Nàquera

VIERNES 16 DE JULIO
19 HORAS. ORIENTACIÓN. INÍCIATE
EN ESTE APASIONANTE DEPORTE.
EN EL EDIFICIO DE VINYES. ES IM-
PRESCINDIBLE HACER INSCRIP-
CIÓN.
22 HORAS. OBSERVACIÓN DE ES-
TRELLAS CON TELESCOPIOS A
CARGO DE LA ASOCIACIÓN VALEN-
CIANA DE ASTRONOMÍA EN LA EX-
PLANADA DE LA ERMITA. 

SÁBADO 17 DE JULIO
23 HORAS. VALKIRIAS EN EL PATIO
DEL CEIP EMILIO LLUCH. ES IM-
PRESCINDIBLE HACER INSCRIP-
CIÓN. CONCEJALÍA DE CULTURA Y
SARC DIPUTACIÓN DE VALENCIA. 

MARTES 20 DE JULIO
19 HORAS.  TALLER DE CALISTE-
NIA. EN EL PARQUE DE CALISTENIA
EN LA CALLE CONSTITUCIÓN. ES

IMPRESCINDIBLE INSCRIPCIÓN.
20 HORAS. DESCUBRIR OTRO MUN-
DO EN EL PATIO DEL CEIP EMILIO
LLUCH. TALLER DE DANZA AFRICA-
NA. ES IMPRESCINDIBLE HACER
INSCRIPCIÓN. CONCEJALÍA DE
CULTURA Y SARC DIPUTACIÓN DE
VALENCIA. 

JUEVES 22 DE JULIO
21 Y 23 HORAS. VISITA TEATRALIZA-

DA: EL SEÑORÍO DE NÁQUERA. EN
LA PLAZA DEL AYUNTAMIENTO.  ES
IMPRESCINDIBLE HACER INSCRIP-
CIÓN. CONCEJALÍA DE CULTURA Y
SARC DIPUTACIÓN DE VALENCIA. 

MIÉRCOLES 28 DE JULIO
FIESTA DEL AGUA EN EL PATIO DEL
CEIP EMILIO LLUCH . JUEGOS CON
AGUA. ES IMPRESCINDIBLE HACER
INSCRIPCIÓN.

Quatre joves de ‘Nàquera et beca’
s'incorporen a treballar en l'Ajuntament

Els joves Alberto Castellá, Ju-
lián Bautista, Ana Valls i Matí-
as Docio treballaran aquest mes
de juliol a l'Ajuntament de Nà-
quera per a cobrir dos places va-

cants en Administració, una en
el departament de Comunicació
i una altra en Cultura, oferides
a través del programa ‘Nàquera
et beca’.
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GÁTOVA

El Ayuntamiento de Gátova
ha abierto el plazo para solicitar
las  nuevas ayudas a los meno-
res empadronados en el muni-
cipio. El plazo para presentar
las solicitudes del bono escolar
del curso 2021-2022 destinado
a los menores escolarizados fi-
nalizará el día 31 de julio. 
En el caso del nuevo bono be-

bé, cuyas ayudas están dirigidas
a los menores de cero a tres

años, las solicitudes podrán
presentarse a lo largo de todo el
año.
Aquellas familias interesadas

en beneficiarse de estas subven-
ciones municipales y que preci-
sen más información sobre las
convocatorias pueden llamar al
teléfono 964126001, dirigirse a
las oficinas municipales o acce-
der a través de la página web del
ayuntamiento.

Las familias pueden pedir ya las ayudas
del bono escolar y del cheque bebé

agenda
cultural

Gátova

SÁBADO 17 DE JULIO
23 horas. Concierto de Xavi
de Bétera. Parque del Ba-
rranco.

VIERNES 23 DE JULIO
23 horas. Proyección docu-
mental “Gátova hace 50
años”. Plaza de la Iglesia.

SÁBADO 24 DE JULIO
19 horas. Actuación del Grup
de Danses la Senyera de Va-
lencia. Plaza de la Iglesia.
23 horas. Noche de lírica.
Parque del Barranco.

MIÉRCOLES 28 DE JULIO
19 horas. Cuentacuentos y

taller infantil. En la Piscina.

VIERNES 30 DE JULIO
7:30 horas. Ruta senderista
y visita guiada al yacimiento
íbero del Torrejón. 

SÁBADO 31 DE JULIO
10 horas. Taller de fotografía

con móviles. Salon del Hoyo.
23 horas. Música: Timora en
concierto. Parque del Ba-
rranco.

LUNES 2 DE AGOSTO
19 horas. Actividad Infantil:
Montamos el circo en fami-
lia. Parque del Hoyo.

La Cueva de la Chirivilla permite un acceso más seguro
El Ayuntamiento de Gátova junto con los responsables del Parque Natural de la Serra Calderona ha

llevado a cabo trabajos de mejora y acondicionamiento de la Cueva de Chirivilla. La inversión muni-
cipal de alrededor de 3.000 euros ha servido para asegurar los escalones e instalar postes y cuerdas a
lo largo de la escalera que permite descender los 20 metros de profundidad de la cueva.

El Ayuntamiento de Gátova
ha conseguido una subvención
para mejorar la accesibilidad a
edificios municipales para ac-
tuar en el edificio ‘El Hoyo’.
En concreto, el consistorio ha

recibido una ayuda por importe
de 96.572,76  euros para hacer
accesible el sótano del inmueble
municipal en el que se realizan
habitualmente los actos y even-
tos culturales.

La actuación prevista por par-
te del consistorio permitirá que
el ascensor, que actualmente
sólo cubre la planta baja y el
primer piso, llegue hasta el só-
tano, de forma que las personas
con movilidad reducida puedan
acceder a todas las dependen-
cias del edificio, según explican
responsables municipales que
recuerdan que esta ayuda llega
después de varios años.

El Ayuntamiento obtiene una subvención
para mejorar la accesibilidad de El Hoyo

Los municipios del Parque
Natural del Túria trabajaran
conjuntamente en la redacción
de una ordenanza, con aplica-
ción en cada término munici-
pal, que regule los usos del Par-
que Natural. Esta normativa se
redactará de acuerdo con lo es-
tablecido en el Decreto de Mo-

dificación del Plan de Ordena-
ción de los Recursos Naturales
(PORN) del Túria que, en su ar-
tículo 57, ya establece el límite
de velocidad de las bicicletas en
15 kilómetros. Así se ha acorda-
do en la Asamblea de la Asocia-
ción de Municipios Vinculados
al Parque Natural del Túria.

El Parque Natural del Túria limitará 
la velocidad de las bicis a 15 km/hora

REDACCIÓ| La piscina muni-
cipal de Gátova ha iniciado la
temporada de verano con la
apertura de puertas desde el pa-
sado 2 de julio con un aforo má-
ximo de 148 personas. Las ins-
talaciones estarán abiertas  al
público hasta el 31 de agosto en
horario de mañana y de tarde.
En concreto, el horario  de aper-
tura es de 11 de la mañana a dos
de la tarde y de 15.30 a 19.30
horas, de lunes a domingo.
El precio para acceder a la

piscina es de 1,50 euros la en-
trada para adultos y de un euro
para los menores de edad.
Además del baño, las instala-

ciones ofrecen este verano acti-
vidades complementarias de
ocio para todas las edades ges-
tionadas por una empresa que
se regenta también el bar.
De esta forma los usuarios de

la piscina podrán disfrutar de
talleres de artesanía, cerámica,
percusión, de conciertos de mú-
sica en directo, actividades
acuáticas como tirolina y de
fiestas con cenas temáticas.

Las instalaciones permanecerán abiertas hasta el 31 de agosto
con entradas a 1,50 euros para adultos y 1 euro para menores

La piscina abre con música en directo,
talleres y actividades acuáticas 

GÁTOVA

Piscina municipal de Gátova.

CAMP DE TÚRIA
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REDACCIÓ  | El passat diven-
dres 2 de juliol s’inicià la cin-
quena edició del Festival Inter-
nacional de Música ‘Castell de
Benissanó’ amb dos extraordi-
naris concerts. El primer fou in-
terpretat magistralment per la
cantant lírica de Benissanó,
Cristina Faus, acompanyada pel
tenor Javier Tomé i pel pianista
Gianpaolo Vadurro. El segon
dels concerts girà al voltant de
la figura del compositor argentí
Astor Piazzolla en commemora-
ció del centenari del seu naixe-
ment. Aquest concert fou inter-
pretat pel prestigiós clarinetista
Alberto Ferrer acompanyat al
Cello per Juan Francisco Arrué,
al violí per Sandra Alfonso i al
piano per Francisco Pérez. 
El festival, organitzat per la

Regidoria de Cultura de l’Ajun-
tament de Benissanó, ha per-
més gaudir al públic assistent
d’una variada i interessant pro-
gramació en aquests dos pri-
mers concerts del cicle musical
programat per a esta cinquena
edició. Tots els concerts tindran
lloc en la terrassa d’aquest marc
incomparable que és el castell-
palau del segle XV d’aquesta po-
blació del Camp de Túria. 
El FIM continuarà aquest cap

de setmana amb les actuacions,
divendres 9 de juliol, del mara-
quero veneçolà, reconegut in-
ternacionalment i premiat en
diferents concursos internacio-
nals, Manuel Alejandro Rangel,
i el dissabte 10 de juliol pel

quartet de vent-metall ‘Arts of
Brass València’ format per ex-
cel·lents músics valencians. Les
entrades són lliures fins a com-
pletar l’aforament permés i
sempre complint les pautes per
les autoritats sanitaries.

Arranca una nova edició del Festival
de Música ‘Castell de Benissanó’
BENISSANÓ

El Ayuntamiento de Marines ha
puesto en marcha durante los
próximos seis meses el proceso
de elaboración del Plan Urbano
de Actuación Municipal, PUAM.
El PUAM se define como un
plan estratégico a nivel munici-
pal con el que se pretende defi-
nir y diseñar las líneas de actua-
ción en Marines en los próximos
años, de forma que se avance
hacia un municipio “más habi-
table, saludable, inteligente y
sostenible, acorde a los objeti-
vos establecidos por la Agenda
2030”, según detallan fuentes
municipales.
El objetivo final del PUAM es

dotar al municipio de “una hoja
de ruta de actuaciones en el ám-
bito municipal que permita in-
tegrar las prioridades futuras
respecto a obras, intervencio-

nes, servicios… en la agenda
municipal”, añaden.
La elaboración del plan se lle-

vará cabo a lo largo de este año.
En primer lugar se elaborará un
diagnóstico y análisis del muni-
cipio para identificar las princi-
pales problemáticas y necesida-
de. De forma paralela a la
redacción del PUAM se realiza-
rá un proceso de participación
pública con la ciudadanía que
conllevará un plan de participa-
ción social en el que se realizará
un proceso de participativo me-
diante encuestas y presentacio-
nes públicas que permita iden-
tificar las principales
necesidades y ordenar las actua-
ciones.
Para ello sew contará en todas

las fases con la participación ac-
tiva de las asociaciones de Ma-
rines y de todas las personas y

colectivos que quieran partici-
par, así como con todo el Ayun-
tamiento, buscando el mayor
consenso y colaboración en su
elaboración.
Todo ello para lograr “un ma-

yor conocimiento de la realidad
local tras el análisis ambiental,
social y económico, permitien-
do diagnosticar los problemas
reales y planificar las líneas de
actuación” y para definir el mo-
delo de futuro más adecuado
por sus habitantes, recibiendo
aportaciones de diferentes
agentes y ciudadanía en general.
Otro de los objetivos es la me-

jora de la gestión municipal y de
la calidad de vida en el territo-
rio, así como la mejora de la
imagen del municipio, median-
te una apuesta manifiesta por la
sostenibilidad, concluyen desde
el consistorio.

Els tallers d’estiu, organitzats
per la Regidoria de Joventut tan-
caren les seues portes el passat
30 de juny amb un gran èxit
d’organització i participació on
els més menuts s’ho passaren
d’allò més bé, amb jornades ple-

nes de jocs, tallers, activitats a
l’aire lliure i altres tasques de ca-
ràcter lúdic. En tot moment les
activitats compliren amb les me-
sures de seguretat establertes
per les autoritats sanitàries en-
front del COVID-19.  

Benissanó finalitza amb èxit els tallers,
activitats al aire lliure i jocs per als menuts

BENISSANÓ

Marines pone en marcha el proceso de
su plan urbano de actuación municipal
MARINES
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Homenaje a las familias de Ginés Ortiz y Vicente Zaragozá
La presidenta de la Mancomunitat Lola Celda ha asistido al homenaje a las familias de Ginés Ortiz

Sánchez, de Pilar de la Horadada, y de Vicente Zaragozà Riera, de Silla, soldados fallecidos en 1938 y
enterrados en una de las fosas comunes del cementerio de Llíria. Durante el acto visitaron el antiguo
Hospital Militar, actual colegio San Vicente, las fosas comunes y se realizó una ofrenda de flores.

La Mancomunitat del Camp de
Túria ha comenzado a trabajar
en el desarrollo del plan de Di-
namización y Gobernanza Tu-
rística. Tras varias reuniones
con el personal técnico de las
áreas de Turismo de los ayunta-
mientos, así como con los res-
ponsables políticos de la comar-
ca, se han concretaron las
actuaciones a llevar a cabo a tra-
vés de la empresa Pg Turística. 
El Plan de Camp de Túria

busca revalorizar los recursos,
dotarlos de estructura para su
uso turístico y ponerlos en el
mercado. Para ello, se van a lle-
var a cabo la creación de pro-
ductos turísticos que aporten
diferenciación y especialización,
productos adaptados a los dife-
rentes nichos de demanda basa-
dos en el aprovechamiento de
los recursos turísticos: naturale-
za, patrimonio histórico-artísti-

co, etnológico y gastronomía. La
Mancomunitat pretende que se
implique la empresa privada,
los bares, restaurantes, cafeterí-
as, empresas de alojamiento y
turismo activo, y todos los de-
más comercios locales. 
Se trata de una iniciativa de

TurismeComunitat Valenciana,
en colaboración con las diputa-
ciones provinciales, mancomu-
nidades y la iniciativa privada.
Con ella pretende crear y conso-

lidar la oferta turística en las co-
marcas, a través del plan con
criterios de competitividad, sos-
tenibilidad y reequilibrio socio
territorial.
En unos meses se habrá reali-

zado un estudio de diagnóstico
que dará el tipo de producto
más conveniente para la comar-
ca, habrá un club de producto,
así como con una imagen turís-
tica de Camp de Túria, entre
otras muchas cosas.

La iniciativa pretende implicar a las empresas de hostelería, de
alojamiento y de turismo activo y a los comercios locales

CAMP DE TÚRIA

Los usuarios de PRISMA harán
las etapas de ‘Árboles y Castillos’

Los usuarios del programa de
salud mental PRISMA de los
centros de Bétera, Vilamarxant,
Riba-roja de Túria y La Pobla de
Vallbona se han comprometido
a realizar simbólicamente la
edición del 2020 de la Carrera
de los Árboles y Castillos que
fue suspendida por la crisis sa-
nitaria del coronavirus. Así, ca-
da semana van a ir sumando ki-
lómetros dentro de su actividad
deportiva para finalmente llegar
a los 200 kilómetros que se re-
corrieron en la última edición
de la carrera organizada por la
Mancomunitat Camp de Túria.
Los usuarios del recurso han

podido conocer en qué consiste
la Carrera de los Árboles y Cas-
tillos a través del técnico de De-
portes, Andreu Sanz, que ha
contado cómo se componen las
etapas, cómo se organiza esta
carrera por equipos y la esencia

del esfuerzo conjunto para reco-
rrer los principales atractivos
patrimoniales, históricos y tu-
rísticos de Camp de Túria.
Se trata de una actividad que

ayudará a las personas usuarias
de PRISMA a tener un objetivo
alentador para hacer deporte y
que a la vez redundará en mejo-
rar su calidad de vida tanto físi-
ca como mental. 
En el caso de que la pandemia

del coronavirus permita la cele-
bración de la XII edición de la
Carrera de los Árboles y Casti-
llos en 2022 -a de este año ha si-
do suspendida-, las personas
usuarias de PRISMA participa-
rán activamente en algunos de
los avituallamientos y puntos de
animación de sus municipios.
Incluso si alguna persona se
anima a realizar alguna de las
etapas más cortas tendrá la
oportunidad de hacerlo.

CAMP DE TÚRIA La Mancomunitat desarrolla el plan de
dinamización turística para la comarca

Poblado íbero del Puntal dels Llops en Olocau.

Les associacions de comerç
llancen una campanya d'estiu
La Mancomunitat Camp de

Túria han llançat, al costat de
les 17 associacions de comerç de
la comarca, un vídeo promocio-
nal per a reconéixer a veïns i vi-
sitants la seua aposta i compro-
mís amb el comerç de
proximitat. Els comerços que
formen ComerçActiu han llan-
çat la nova campanya estival. Es
tracta d'un vídeo que posa en
valor el comerç de proximitat i
que sense els veïns i les perso-
nes que visiten Camp de Túria
no podria existir.
Un espot on els 17 municipis

de la comarca del Camp de Tú-
ria són els protagonistes, però
sobretot van dirigits als consu-
midors. Posar en valor la quali-

tat, la humanitat i la proximitat
són els objectius d'aquesta cam-
panya estiuenca.
L'espot s'ha llançat en xarxes

socials i es difondrà en tots els
mitjans de comunicació de què
disposen els municipis. La in-
tenció és la de conjuminar es-
forços per a donar suport a un
dels sectors més afectat per la
crisi sanitària i per les noves
maneres de consumir. 
“El nostre comerç és la vida

dels nostres carrers, hem de
consumir en el comerç local
perquè ajudem al creixement
social i econòmic de la nostra
comarca”, ha explicat la presi-
denta de la Mancomunitat
Camp de Túria, Lola Celda
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La meua adolescència són records
dels dies que començàvem a l’Institut
de Batxillerat de Llíria. Amb catorze
anys, iniciàvem una etapa nova. Deixà-
vem enrere el poble i ens traslladàvem
a estudiar a la capital de la comarca.
Llíria era, especialment, el lloc on anà-
vem al cinema amb els pares o els amics
–al Camp de Túria no hi havia altres
llocs, llevat del cap i casal- o a les festes
de Sant Miquel, que se celebraven a les
darreries de setembre. Les atraccions
que s’hi muntaven amb eixa avinentesa
n’eren l’al·licient per fruir d’un temps
d’esbarjo. Precisament, al costat de
l’institut –el que es coneix com el Parc
de la Bombilla i ara Silvestre d’Edeta-
s’instal·lava la fira que, durant setma-
nes, formava part del paisatge. La mú-
sica era, també, una part essencial de
l’ecosistema llirià. Molts dels companys
de classe nascuts a la ciutat edetana es-
tudiaven música i, amb l’objectiu de
tindre un futur en eixe àmbit, havien de
fer fins el que aleshores era el tercer
curs de batxillerat per aconseguir el seu
propòsit. Tanmateix, el bàsquet s’en-
dinsava, a poc a poc, en tot el teixit so-
cial de la ciutat. El seu equip estava un
esglaó per baix del que era la màxima
categoria. Això, però, no era cap entre-
banc per a un creixement i un arrela-
ment progressiu del basquetbol entre
els més joves. Era, si més no, un dels
meus primers contactes amb eixe es-
port, foragitat de la primera posició, per
descomptat, pel futbol. 
Ni tan sols jugàvem a bàsquet a l’ins-

titut. Ho fèiem al futbol en un espai ad-
jacent al centre, en un bancal atapeït de
brossa i deixalles pels costats. Tot d’allò
més descuidat. Amb bonys i forats per-
tot arreu, amb desnivells ben pronun-
ciats i amb poc més que dos pedres per
dibuixar una espècie de porteria d’allò
més rudimentària. El creixement urba-
nístic de la zona arribava fins l’institut.
La resta eren terra erma i abandonada.

Res a vore amb l’actualitat. Les infraes-
tructures eren ben escarransides. Els
diàlegs de bàsquet, però, formaven part
del dia a dia dels companys llirians. A
poc a poc, la resta ens “contaminàvem”
sobre este joc que prenia amb una for-
ta embranzida. Equips com ara l’Aska-
tuak, el Càceres, el Guadalajara o el
Prohaci passaven a ser més coneguts
que el Barça, el Reial Madrid o el Va-
lència en futbol. Fins i tot, de tant en
tant vèiem algun jugador pels carrers
de la ciutat. No era difícil d’identificar-
los. La seua elevada alçada els singula-
ritzava. A més, eixos jugadors eren molt
accessibles per a tots els joves que ens
hi acostàvem a saludar-los. Per a ells,
era una forma d’escurçar la distància
entre l’equip i l’afició, una forma ben
saludable de difondre un esport que a
la ciutat era el primer, en pràctica i en
seguidors. Comptat i debatut, el bàs-
quet esdevenia l’esport rei. Una raó per-
fecta per difondre i promocionar el nom
de la capital edetana pertot arreu de
l’Estat. I, nosaltres, érem a l’aguait per
ser-ne testimonis privilegiats. Els par-
tits dels cap de setmana eren una cita
indefugible per a tots nosaltres i l’excu-
sa perfecta per parlar-ne dilluns al de
matí. 
Al llarg d’uns quants anys, tot havent

superat la nostra etapa del batxillerat i
amb els primers anys a la universitat, el
bàsquet llirià va aconseguir un ascens
merescut, amb molt d’esforç i patiment
per situar-se a la màxima categoria. Ei-
xa que els permetia jugar contra l’elit:
el Madrid, el Barça, el Joventut, l’Estu-
diantes o el Tau, entre d’altres. Sembla-
va mentida, però un poble menut i amb
un pressupost econòmic escarransit i
modest, podia tractar de tu a tu a totes
les grans ciutats d’Espanya. A corre cui-
ta, l’ajuntament d’aquell moment va
haver d’ampliar les graderies per com-
plir els requisits que se’ls hi demanava
per jugar a la màxima categoria. La
gent, l’afició, la societat,... tots van em-
pènyer perquè el bàsquet tinguera un
tracte just i d’acord amb tot el que s’ha-
via lluitat fins aleshores. No hi havia un
altra opció, malgrat que hui dia estiga

infrautilitzat pel que fa a la capacitat de
les graderies. El bàsquet va assolir un
paper fonamental com a eix vertebra-
dor d’una comarca, com a element d’u-
nió dels seus pobles i com a mirall en
què qualsevol podia vore reflectit el
premi com a resultat final d’un procés
natural. L’estudiant que treballa i s’es-
força en el seu dia a dia obté l’èxit espe-
rat. Durant el temps que va mantindre
el seu lloc a la màxima categoria, el bàs-
quet ens va delectar partit a partit amb
tot allò que ningú no hauria esperat
mai. El pavelló del Pla de l’Arc s’omplia
de gom a gom. Hores abans del comen-
çament d’un partit, la gent ja hi era a
punt per animar els seus jugadors i no
perdre’s ni els escalfaments. S’hi reunia
gent i aficionats de tota la comarca i
eren una bona mostra de tot allò que
Camp de Túria era capaç de fer-hi per
un esport. 
La societat s’havia trasbalsat amb ei-

xa afició pel bàsquet. Els mitjans de co-
municació començaven a ocupar-se’n,
tímidament, del suport popular i de
l’embranzida que havia experimentat
durant els anys previs. La culminació
d’un somni, el desig d’una societat i l’es-
forç d’un club que aconsegueix una pro-
esa, sols a l’abast dels més grans. A la
nostra comarca mai no s’ha viscut un
fenomen semblant a tot el que va re-
presentar el Llíria de bàsquet en aquell
moment. Fins i tot, s’hi van implicar
empreses valencianes a l’hora de patro-
cinar l’equip. Tot s’hi van conjuntar per
mamprendre un camí conjunt, amb els
problemes i els avantatges que sempre
suposa un projecte d’eixa envergadura.
El seu declivi posterior -amb un des-
cens de categoria, polèmiques als des-
patxos i interessos amagats- va ser el
trist epíleg a una part molt important
d’una història esportiva que, si més no,
va traspassar l’aspecte esportiu fins en-
dinsar-se en els aspectes sociològics. El
somni va arribar a la seua fi. En aquell
moment se’n va parlar molt de les cau-
ses que van conduir al fons del pou.
Molta literatura i molts fulls de diaris
on el bàsquet llirià va ser el protagonis-
ta principal. Fins i tot, sempre se n’ha

parlat de l’interès del cap i casal, de la
capital, per encapçalar un projecte de
capitalitat basquetbolista. El Llíria no
hi tenia cabuda. Malauradament.  
Fa uns anys, com a periodista d’un

mitjà valencià, recorde que vam assis-
tir a un acte de presentació de la tem-
porada del bàsquet a Llíria. Una em-
presa valenciana important, en volum
d’operacions i en marge de beneficis, es
va comprometre a invertir-hi un bon
grapat de milions per impulsar, nova-
ment, el basquetbol. El seu desig era
conduir el projecte a la màxima catego-
ria, una altra volta. Tanmateix, no en
varen reeixir. Ara, precisament, s’hi
compleix el trentè aniversari de l’as-
cens. Amb eixa avinentesa, és un bon
moment perquè l’equip prenga una em-
branzida important per consolidar-ne
el projecte per a poder arribar al màxim
nivell de les seues possibilitats. Amb re-
alisme i amb moltes dosis de treball.
Per això, cal el suport explícit del poder
polític, les institucions i la societat civil.
Un pacte en què cadascuna de les parts
assumisca el seu paper. Per endavant hi
queda un trajecte en què la il·lusió hau-
rà de superar tots els entrebancs que hi
vagen sorgint. De ben segur, l’aniversa-
ri d’enguany serà el punt d’inflexió. Si
més no, el trentè aniversari ha servit
per recordar aquells anys que, malau-
radament, ja no tornaran. S’ha fet un
balanç del que va suposar per a la ciutat
de la música eixe esdeveniment espor-
tiu on l’elit musical es va combinar amb
l’elit del bàsquet. Llíria es va situar al
mapa de l’esport. Ho havia aconseguit,
fins i tot, per davant de la mateixa capi-
tal. De València.

Els anys del
bàsquet a Llíria

Miquel Ruiz, periodista de la Pobla de
Vallbona i assessor de comunicació
(premsapvallbona@hotmail.com)

A la capital del Camp de Túria s’ha
produït un esdeveniment dels que mar-
quen història política en la localitat. El
canvi d’una nova alcaldia fora del bi-
partidisme espanyol, que des del 26 de
juny ostenta el company Joanma Mi-
guel.
És gratificant veure com el treball in-

cansable, constant i rigorós de més d’u-
na dècada dona el seu fruit. Com aque-
lla il·lusió i esperit de renovació que un
xicotet grup de persones (ara molt mes
gran) va llançar al 2007 ha pogut al-
cançar un dels seus objectius a nivell lo-
cal, ostentar l’alcaldia de la Ciutat. Re-
cordem que a excepció del bienni del
Partit Comunista entre 1979 i 1981, la
resta ha sigut una alternança del bipar-
tidisme.

Viure en persona tota esta evolució i
ser capaços de transformar el tauler po-
lític valencià i consolidar una nova mar-
ca amb la que s’identifiquen milers i mi-
lers de valencians i valencianes, com és
Compromís, ha sigut tot un orgull, un
repte personal i també col·lectiu. Al que
cal afegir a nivell local el gran treball
desenvolupat per les persones de Mo-
Ve, ja que totes plegades hem aconse-
guit una fita realment inimaginable,
hem sumat dos projectes que camina-
ven en paral·lel i que es complementa-
ven.
Arrancarem el projecte en 2007, en

2011 vàrem consolidar-nos Però, va ser
en les eleccions del 2015 quan donarem
un pas quantitatiu de representació im-
portant i molts ajuntaments experi-
mentaren el canvi. CompromísMoVe va
formar part d’eixa nova etapa i contri-
buí de manera especial amb els seus re-
sultats a que Llíria tinguera una opció
transversal, diferenciada i pròpia en la
implantació de les iniciatives munici-
pals, amb valentia, seguretat i marcant

posicionaments clars. Posició que es va
consolidar el 2019 i que ha propiciat un
nou escenari per poder ostentar l’alcal-
dia durant dos anys.
Encetem un nou temps, amb multi-

tud de projectes enllestits i que veuran
la llum en este període de temps, com
ara l’impuls de Llíria Ciutat Creativa
UNESCO, la construcció del Nou IES
Camp de Túria, El Nou CEIP nº 3, un
Nou Palau de Justícia, diverses infraes-
tructures socials (residencia, centre de
dia, CRIS, Punt de Trobada Familiar),
la transformació urbana amb nous mo-
des de mobilitat, re urbanització de la
Plaça Major, Accés a Sant Miquel, la fi-
nalització de les obres del Polígon de
Carrases i entrades a la Ciutat, la vin-
guda de noves empreses i la creació de
noves oportunitats de treball per a la
gent jove i professionals del municipi.
Des de CompromísMove mantenim la

força i la il·lusió com el primer dia. Es-
tem preparats amb tot el potencial i
equip humà necessari per donar suport
al nou alcalde de Llíria, que amb la res-

ta de l’equip de Govern i Corporació
municipal, esperem pogam enllestir
tots els reptes ja programats i els que de
segur anirem enllestint de cara a futur,
amb els principals objectius de fer de la
nostra Ciutat un espai d’oportunitats,
de benestar social i on cap persona es
quede enrere.
És el moment de demostrar que altra

manera de fer política és possible, des
de la proximitat, colze a colze amb la
ciutadania, a peu de carrer i amb humi-
litat. Gràcies a totes i tots pel vostre su-
port en este llarg camí.

Llíria, nova alcaldia
fora del

bipartidisme

Paco Garcia Latorre,
portaveu comarcal de Compromís



El jugador de rugbi de
Bétera, Adrián Roig
campió d'Espanya amb
la Selecció Valenciana
ha aconseguit la tercera
posició en la modalitat
olímpica del campionat
celebrat a Gijón.

BREUS
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Guti Vidal, del Club Es-
portiu Portacoeli Serra
s’ha proclamat campió
masculí de Paleta Goma
2021. El club local ha
participat al campio-
nats d’Espaya amb tres
jugardors més: Sergio
Ramos, Lidia Simón i
Víctor Molina.

FRONTENNIS

BREUS

Un total de 653 corredors van
travessar la línia de meta de la
XVII Volta a Peu Nocturna de
Riba-roja que enguany ha estre-
nat ubicació d'eixida i meta a
l'estadi municipal Roberto Gil.
La cita del passat 2 de juny or-
ganitzada pel CA Riba Roja Ri-
bapeu i l'Ajuntament de Riba-
roja va suposar el retrobament
amb les carreres populars a la
comarca.

La prova disputada sobre un
circuit urbà de 7 quilòmetres va
omplir els carrers de runners de
clubs de Vilamarxant, Villar,
Requena, Sueca, Turís, Picas-
sent, Puçol, Torrent, Godella,
Paterna, Sagunt o València .
La victòria en l'exigent carrera
va ser per als atletes del club lo-
cal CD Metaesport. Edisson
Castellà Preuat, David Apari-
cioo i Diego Polo van travessar

la meta agafats de la mà amb un
temps de 22 minuts i 45 segons.
Laura Domenech, també del
Metaesport, va ser la primera
classificada en categoria feme-
nina. L'atleta va completar el re-
corregut en un temps de 00.25:
33.
El millor corredor local va ser
Alejandro Jiménez, també del
Metaesport, que va emprar 23
minuts i 30 segons.

Volta de la Nocturna
Els corredors del CD Metaesport copen el podi de la 7K de Riba-roja

Els equips benjamí, aleví, infantil i cadet del CN SOS Bétera s'han alçat amb el se-
gon lloc de la Lliga Nacional de Clubs de Salvament i Socorrisme en piscina. Van
destacar les actuacions de Marta Campos, Paula Moya i Sergio Cordero i dels
equips en les proves de relleu, tots ells entre els tres millors.

NATACIÓ

Els menors del SOS Bétera, segons en la Lliga de Salvament i Socorrisme

Héctor Catalá  i el seu
guia s'han proclamat
campions de la Copa del
Món de paratriatló a
Besançon. El triateta de
Serra segueix sumant
títols en el seu camí als
Jocs de Tòquio. 

El Club Bàsquet Llíria
ha començat a construir
la seua plantilla per a la
pròxima temporada en
la Lliga EBA, quart ni-
vell del bàsquet nacio-
nal. Un dels principals
moviments ha sigut la
destitució de l'entrena-
dor Alejandro Mesa,
substituït per Victor Ru-
bio, fins ara tècnic del
Units Pel Bàsquet Gan-
dia i que ocuparà la ban-
queta de Plà de l’Arc. En
quant a la plantilla hi ha
tres cares noves: Ximo
Rodenas procedent del
Nou Bàsquet Paterna;
En segon lloc, Chema
Torres que als seus 26
anys pretén ser una fi-
gura important de l'e-
quip i l’edetà Nacho Ma-
té que cobrirà la tercera
nova peça per al nou tèc-
nic. La secretaria tècni-
ca ha tancat fins al mo-
ment la renovació de
Víctor Pérez, Godwin
Osarenren, Rubén Ra-
mos, Vicent Faubel, Car-
los Faubel i Pau García,
per a afrontar la prope-
ra temporada.

BÀSQUET

AGENDA
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LA POBLA DE VALLBONA
REDACCIÓ | La Pobla de Vall-
bona ha celebrat la setzena edi-
ció dels Premis de l'Esport en un
acte que ha reunit representants
dels clubs i les entitats locals. La
gala ha servit per a reconéixer el
treball que fan tots ells per pro-
moure l'activitat esportiva.
El futbolista Toni Latorre ha re-
but el premi per la seua trajec-
tòria dedicada al futbol i que
l’han portat del Vallbonense al
València CF.
El karateka Carles Moret s’ha

emportat el premi al millor es-
portista home pel subcampionat
autonòmic i el bronze a la Lliga
Nacional Junior. En la categoria
millor esportista dona el premi
ha estat per a Mireia Martínez,
cridada a formar part de l’equip
espanyol de gimnàstica rítmica
i ha participar al campionat
d’Europa.
El premi Menció Especial ha

estat per a Javier Castillo, fun-
dador de l’escola de pilota i que
està al darrere de la pedrera de
pilotaris del municipi i ha col·la-
borat en portar els millors.
En la categoria de millor es-

portista amb diversitat funcio-
nal s’ha premiat a Diego del Rio
Ertle, pel suport i dedicació al
Club de Tir amb Arc Calderona. 
En la categoria millor resultat

esportiu, el reconeixement ha
estat doble. Un per a l’equip ab-

solut femení de tir amb arc de la
Comunitat Valenciana, medalla
d’or al campionat d’Espanya, en
que participa la poblana Sara
Mena. També s’ha premiat l’e-
quip cadet/junior del Club de
Karate la Pobla pel Campionat
autonòmic de kumité.
En mitjans de comunicació el

premi ha estat enguany per a
periòdic InfoTúria i el seu su-
plement esportiu en reconeixe-
ment per la tasca divulgativa i
comunicativa que fa de l’esport
del nostre municipi i el paper
vertebrador de l’esport a la co-
marca.
El premi a la millor entitat es-

portiva se l’ha emportat en-
guany el Club de Gimnàstica Ae-
rogym, tant pels resultats dels
seus membres com per l’orga-
nització de la XIX Copa Federa-
ció Autonòmica en un context
tan complicat com l’actual.
En les categories escolars, el

premi al millors esportistes han
sigut per a Ferran Gimeno del
Club de Galotxa i Nacho Soto
del Club de Karate la Pobla i en
categoria femenina per a Sara
Marco, campiona d’Espanya ku-
mité.
El premi al fet esportiu en

edat escolar s’ha premiat a l’e-
quip infantil del Club de Karate
la Pobla, subcampió autonòmic
en la modalitat de kumité.

JULIOL  202138 / actualitat poliesportiva
InfoEsports

REDACCIÓ | Jaume Perió y
Álex González ya están de vuel-
ta a la civilización.  Esta pareja
de alpinistas  han llegado hace
un par de días a Huaraz después
de cinco jornadas inmersos en
un gran proyecto en la quebra-
da de Rurec. 
Hace menos de 48 horas que

han acometido la que ha sido la
mejor actividad de su carrera
deportiva, realizando la apertu-
ra del espolón norte del Chaupi

Huanca. “La vía Big Fighter
8A+? (6C/A2) 750 metros es el
resultado de tres noches y cua-
tro días de base a base de la pa-
red. 16 largos más dos de cone-
xión conforman los 750 metros
de recorrido hasta cumbre” ex-
plican los propios protagonis-
tas.
Anteriormente había sido in-

tentado este recorrido por dos
expediciones, una argentina y
otra ecuatoriana que no pudie-

ron pasar de la primera repisa
por diferentes motivos.  “Han
sido unos días bastante largos
de lucha física y psicológica has-
ta hollar la cumbre” relata el al-
pinista de la Pobla de Vallbona. 
“Una apertura siempre es una

aventura, te invade la incerti-
dumbre, las ganas de seguir su-
biendo y te come el cansancio,
de todo esto sale una gran acti-
vidad como ha sido esta” aña-
den desde Perú. 

La vía a la que han bautizado
con el nombre de Big Fighter
“se la hemos querido dedicar a
Álvaro, el hermano pequeño de
Álex que lleva varios años lu-
chando contra el cáncer y otras
enfermedades, todo un lucha-
dor. ¡Por él y por todos esos ni-
ños que siguen luchando a dia-
rio por seguir adelante!”,
añaden los protagonistas de es-
ta nueva hazaña deportiva que
suman a su aventuras .

Los escaladores Jaume Peiró y Álex González dedican el ‘Big Fighter’ a la lucha de Álvaro 

Abren una nueva vía en el Chaupi Huanca

Els millors del 2020
InfoTúria rep un dels Premis de l’Esport pel seu suplement InfoEsports
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El benjamin Clínica
Dental Satorres del F.S.
RIBA-ROJA   se ha pro-
clamado campeón de la
Copa FFCV y prebenja-
mines y benjamines del
Ribarroja CF   han ga-
nado la Liga. 

FUTBOL

REDACCIÓ | El Ribarroja CF
se ha quedado sin el premio del
ascenso a Tercera después de
una gran temporada. Los penal-
tis decidieron la final del play-
off de ascenso a favor del Callo-
sa. Tras una primer parte sin
goles, la segunda parte comen-
zó con dominio del Callosa que
empezó a proteger muy bien el
balón en el centro del campo,
mientras, el Ribarroja empezó a

crear peligro con algunas oca-
siones que no sirvieron para
mover el 0 -0 en la Murta en los
90 minutos. Antes del pitido fi-
nal, los de Camp de Túria corta-
ron una contra muy peligrosa
con una falta en la frontal del
área. El disparo se fue alto y am-
bos equipos se fueron a la pró-
rroga.
La primera parte del añadido

no empezó con buen pié para el

Ribarroja que no le duraba el
balón y se lo robaban fácilmen-
te. La presión del equipo local
dio sus frutos y un error en el
centro del campo lo aprovechó
Esaú Rojo con un disparo suave
de vaselina que ponía el 1-0 en
el marcador.
La segunda parte empezó de

la prórroga con un Ribarroja
volcado en ataque con muchísi-
mas ocasiones claras de gol. A

falta de dos minutos para el fi-
nal llegó el gol de cabeza de Án-
gel Zarca que obligó a resolver
la final en la tanda de penaltis.
Los locales convirtieron los

cinco lanzamientos, mientras
que el Ribarroja falló el último
penalti, lo que le dio la victoria
al Callosa, que ya es equipo de
tercera. Los cerca de 700 aficio-
nados saltaron al campo para
celebrarlo con su equipo. 

RIBA-ROJA DE TÚRIA

Los penaltis dejan al Ribarroja sin Tercera 
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Abrigallat per la seua famí-
lia, pel president del Valèn-
cia CF, Anil Murthy, per
amics i mítics jugadors del
club de Mestalla com Cla-
ramunt i pels ambaixadors
Tendillo, Bossio i Ricardo
Arias, l'exvalencianista
Rberto Gil ha inaugurat
l'exposició ‘Els nostres
idols: Roberto Gil’. Un re-
corregut per la seua trajec-
tòria futbolística, ple d'a-
nècdotes i records de la
seua vida esportista que
romandrà a l'abast dels afi-
cionats al futbol fins al prò-
xim 18 de juliol al Museu
Visigot Pla de Nadal (MU-
PLA) al Castell de Riba-ro-
ja de Túria.

Vicente Contelles ha lo-
grado el primer puesto
en el relevo 4x100 mix-
to en categoría 35 en el
Campeonato de Espa-
ña, con récord incluido
y un subcampeonato en
los 200 metros en M40. 

ATLETISMO

Roser Vidal ganó en ca-
tegoría Veterana II en
el Triatlón La Rioja. Ro-
ser Vidal y junto a Mó-
nica Campos y Mari
Cruz Rochina, partici-
paró en la Lliga de
Clubs del Alto Palancia,
consiguiendo el tercer
puesto en promoción.  

Odóntica Ribarroja A
se ha proclamado cam-
peón autonómico del
Trofeo El Corte Inglés
2021 de Galotxa. 

PILOTA

TRIATLÓN

El Callosa logra el ascenso tras empatar en la prórroga de la final del play-off  (1-1)
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